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Погода на выходные
Температура воздуха днем от -4 до +2 градусов, ночью от -8 до 

-6 градусов. Ветер юго-западный, облачно.

За информацию 
о пропавшем мальчике 
обещано вознаграждение
Вознаграждение в размере 100 тысяч рублей 
объявило УМВД по Вологодской области 
за достоверную информацию о местонахождении 
пятилетнего жителя Вытегры Роберта Ванинова, 
пропавшего 8 марта. Пока его поиски успехом 
не увенчались.

Напомним, что ребенок ушел из дома на улицу около четырех 
часов дня после ссоры с матерью, и с тех пор о его местонахожде-
нии ничего не известно. В десять вечера домой пришла бабушка 
Роберта и, не обнаружив внука, начала его искать у соседей и зна-
комых. После полуночи, когда мама «потеряшки» обратилась в по-
лицию, начались его поиски сотрудниками полиции и спасателя-
ми. Уже на следующий день к ним подключились волонтеры

Всего в поисках задействовано порядка 300 человек: весь 
личный состав ОМВД по Вытегорскому району, спасатели, кур-
санты учебного центра МЧС «Вытегра». В минувшую среду, 14 
марта, группа поисковиков увеличилась еще на 60 человек: при-
были полицейские из Вологды и Череповца, Сокола и Вологод-
ского района. 

Информация о том, куда мог отправиться мальчик, довольно 
противоречива. Так, одни вытегоры говорят, что в тот день видели 
Роберта шагающим за реку в центральную часть города, другие 
указывают на противоположное направление.

Сотрудники полиции обращаются с просьбой ко всем, кто мо-
жет хотя бы чем-то помочь в поиске Роберта, позвонить в полицию 
Вытегры по телефонам: (81746) 2-11-02, 2-11-61, 2-15-00 или 02.

Игорь МИТИН

Резонанс

Уважаемые работники и ветераны сферы 
торговли и услуг!

Примите самые теплые и искренние поздравления с профес-
сиональным праздником!

Ваша отрасль в экономике - самая «близкая» к человеку. Не-
возможно представить нашу жизнь без магазинов, предприятий 
общественного питания и бытовых услуг.

В современных условиях торговля развивает партнерство про-
изводителей и потребителей товаров, возрождает культуру пред-
принимательства, формирует свободную хозяйственную инициа-
тиву, а также деловую и инвестиционную активность. 

Но главная ценность отрасли - это работники. Профессиона-
лы, которые в условиях острой конкуренции стремятся сделать от-
расль высокотехнологичной, отвечающей всем запросам самых 
требовательных потребителей. 

Уважаемые работники сферы торговли и услуг! Уверен, ваш про-
фессионализм, добросовестное отношение к делу позволят пред-
приятиям отрасли постоянно повышать качество своей работы. 

Желаю вам счастья, здоровья, благополучия и уверенности в 
завтрашнем дне!

Губернатор области О.А.КУВШИННИКОВ

18 марта - День работников торговли, 
бытового обслуживания населения и 
жилищно-коммунального хозяйства

Улучшить 
инвестиционный 
климат

Олег Кувшинников ставит 
перед обновленным Правитель-
ством области серьезные зада-
чи - в ближайшие четыре года 
валовый региональный продукт 
должен вырасти с 300 до 500 
миллиардов рублей.

- Перед областью стоят се-
рьезные задачи по повышению 
качества жизни граждан. Для 
этого нужна сильная, растущая 
экономика. Осуществить се-
рьезные структурные измене-
ния возможно путем улучше-
ния делового инвестиционно-
го климата, привлечения в об-
ласть инвестиций под органи-
зацию новых производств. При 
этом особенно важно быть от-
крытыми по отношению к ин-
весторам, максимально упро-
стить все разрешительные про-
цедуры, - поясняет Олег Кув-
шинников. 

Вологодская область и се-
годня находится на хорошем 
счету в Правительстве РФ как 
один из региональных лидеров 
по привлечению инвестиций. 
Только в прошлом году, по дан-
ным департамента экономики, 
они вплотную приблизились к 
100 миллиардам рублей. Каза-
лось бы, за это можно только 
порадоваться. Но и в этом на-

правлении, считает Олег Кув-
шинников, у Вологодчины есть 
значительный, еще не реализо-
ванный потенциал.

- Основные инвестиции сей-
час идут в существующие про-
изводства металлургии и хи-
мии. А мы говорим о диверси-
фикации экономики для того, 
чтобы снизить зависимость от 
крупных предприятий. Это по-
зволит экономике области быть 
самодостаточной в условиях 
любого кризиса. Мы говорим 
об образовании малых и сред-
них предприятий, на которых 
будут создаваться инновацион-
ные рабочие места и которые 
будут наполнять бюджет, - под-
черкивает Олег Кувшинников.

По мнению Губернатора, 
привлечением частных инве-
стиций, сопровождением про-
ектов должны заниматься спе-
циальные структуры. Как раз 
таким ключевым звеном и при-
звана стать создаваемая Кор-
порация развития Вологодской 
области. На начальном эта-
пе основными направлениями 
ее работы будут инвестицион-
ный маркетинг и сопровожде-
ние проектов, та самая функ-
ция «одного окна».

Еще одним важным направ-
лением станет поиск перспек-
тивных бизнес-проектов внутри 
региона. 

- Вологодская область бога-
та талантливыми, предприим-
чивыми людьми. Нужно макси-
мально использовать эти воз-
можности, поддерживая значи-
мые проекты и стратегические 
инициативы, - говорит Олег Кув-
шинников.

- Действительно, государ-
ственные инвестиции, инве-
стиции госкорпораций область 
привлекает достаточно непло-
хо. К нам приходят средства 
крупных компаний, в частно-
сти, «Газпрома». Но сегодня мы 
говорим о частных деньгах и 
ставим перед собой пять при-
оритетов, на которых намере-
ны сосредоточить свое внима-

ние. Это сельское хозяйство и 
лесной комплекс, строитель-
ный комплекс, промышленное 
производство, социальная сфе-
ра, энергетика и коммунальная 
инфраструктура (инвестиции в 
ЖКХ, инженерные сети и так да-
лее), - рассказал генеральный 
директор новой корпорации 
Алексей Кожевников.

До прихода на новое ме-

сто работы он возглавлял ин-
вестиционное агентство «Чере-
повец», созданное в городе ме-
таллургов по инициативе тог-
да еще мэра Олега Кувшинни-
кова полтора года назад. За это 
время, по словам Алексея Ко-
жевникова, агентство доказало 
свою эффективность. Поэтому 
Губернатор и выступил с ини-
циативой создания подобной 
инвестиционной структуры на 
уровне региона. А это, в свою 
очередь, подразумевает более 
широкие горизонты, в том чис-
ле по созданию новых «юриди-
ческих и правовых инструмен-
тов», считает Кожевников. По 
его мнению, со временем кор-
порация может стать полно-
правным субъектом инвести-
ционной деятельности и высту-
пать, скажем, в качестве соин-
вестора в ряде проектов. 

Этому будет способствовать 
солидный уставный фонд Кор-
порации развития, предполага-
емый размер которого составит 
1 миллиард рублей. 

- Речь идет не только о день-

гах. Этот миллиард будет фор-
мироваться и имуществом, и 
другими активами, - пояснил 
Алексей Кожевников. - Это не 
говорит о том, что мы хотим 
сейчас заморозить огромные 
деньги и что-то непонятное с 
ними сделать. Важно, чтобы эти 
активы могли быть использова-
ны в виде грантов, залогового 
фонда и других ресурсов.

Основными учредителями 
Корпорации развития, по сло-
вам Олега Кувшинникова, вы-
ступят Правительство области 
и банк-эмитент. Какой именно, 
пока официально не сообща-
лось. 

Большое внимание корпо-
рация намерена уделить и на-
лаживанию коммуникаций с 
муниципальными органами 
власти. А в качестве проектов 
вполне могут быть использова-
ны идеи, с которыми шли на не-
давние выборы некоторые кан-
дидаты в главы, не исключает 
Алексей Кожевников. 

Окончание 
на 2-й странице.

«Одно окно» для инвесторов
14 марта Губернатор Олег Кувшинников 
объявил о создании ОАО «Корпорация 
развития Вологодской области», которое будет 
специализироваться на привлечении частных 
инвестиций и сопровождении проектов. Как 
подчеркнул глава региона, акцент будет сделан 
прежде всего на диверсификацию экономики 
и развитие малого и среднего бизнеса. «Мы 
создаем «одно окно» для инвесторов, которые 
смогут оформлять документы на открытие 
предприятий в максимально сжатые сроки. 
Вторая задача, стоящая перед корпорацией, 
- поиск деловых людей, предпринимателей, 
которые могли бы развиваться внутри 
области», - заявил Олег Кувшинников.

Инициатива

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

Приговорены условно
Череповецкий городской суд вынес приговор 
по делу бывшего директора хоккейного клуба 
«Северсталь» Анатолия Теницкого и главного 
бухгалтера клуба Александра Костюминского. 
Оба подсудимых получили условные сроки 
по обвинению в растрате, однако вину свою 
не признали и намерены обжаловать решение 
Фемиды.

Это громкое дело рассматривалось в городском суде несколь-
ко месяцев. Анатолию Теницкому вменялись ч. 4 ст. 160 УК РФ 
«Растрата денежных средств в особо крупном размере» и ст. 201 
УК РФ «Злоупотребление должностными полномочиями». По по-
следней статье Теницкому инкриминировалось, что он якобы по-
тратил средства клуба на свое лечение. Однако по этой статье он 
был оправдан за отсутствием состава преступления.

А вот по ст. 160 УК РФ суд признал виновными и Анатолия Тениц-
кого, и Александра Костюминского. Первый получил три года лише-
ния свободы условно, второй - два года условно. Как считают госу-
дарственные обвинители, с 2006-го по 2008-й год Теницкий и Ко-
стюминский самовольно завышали премии руководителям клуба. В 
ходе ревизии выяснилось, что завышенные премии получали шесть 
человек: директор клуба, его заместитель, главный бухгалтер, адми-
нистратор, специалист по спортивной работе и специалист по под-
готовке резерва. По мнению аудиторов, увеличение премий прохо-
дило без издания соответствующих приказов и вопреки контрактам, 
где прописаны фиксированные суммы в пересчете на очки.

Подсудимые не признали своей вины и теперь намерены обжа-
ловать приговор. По мнению Анатолия Теницкого, премии выпла-
чивались законно и, как правило, на основании устных распоряже-
ний бывшего председателя координационного совета клуба Ана-
толия Кручинина. Повышенные премии, как утверждает Теницкий, 
использовались как способ стимулирования всего персонала клу-
ба в случае победы в ключевых матчах. По словам бывшего дирек-
тора, премии выплачивались не только руководству, но и игрокам, 
которые в суде подтвердили эту информацию.

Никита МАКСИМОВ

Громкое дело

Агрохолдинг «Надеево» - 
один из крупнейших производи-
телей мясопродукции в области. 
Еще год назад на предприятии 
содержалось 49 тысяч голов сви-
ней, работало более 600 человек. 
Сегодня же огромный свиноком-
плекс пустует - всех хрюшек пу-
стили под нож. 250 сотрудников 
агрокомплекса лишились рабо-
ты, а оставшиеся на предприятии 
люди с тревогой ждут, что будет с 
холдингом дальше. 

12 марта возле централь-
ной проходной агрохолдин-
га прошел пикет, организован-
ный представителем одной из 
фирм-подрядчиков, которой 
холдинг задолжал более мил-
лиона рублей. А 14 марта гене-
ральный директор «Надеева» 
Владимир Гусев собрал пресс-
конференцию и заявил о том, 
что дальнейшее функциониро-
вание холдинга находится под 
вопросом: «Россельхозбанк» 
отказался выдавать предприя-
тию очередной кредит, без ко-
торого невозможно завершить 
реконструкцию свинокомплек-
са, закупить корма и животных. 

Долги же холдинга, по призна-
нию генерального директора, 
достигли миллиарда рублей. 

Амбициозные планы

Проект «Надеево» начинал-
ся радужно. Находившийся на 
грани банкротства свиноком-
плекс летом 2009 года приоб-
рел новый собственник. Дирек-
тором и владельцем в одном 
лице стал москвич Владимир 
Гусев. «Профессионал своего 
дела с опытом работы в сель-
ском хозяйстве», - так охаракте-
ризовали нового собственника 
«Надеева» в одном из реклам-
ных печатных материалов. 

Осенью 2010 года в Надееве 
устроили пышную презентацию 
нового инвестпроекта с пригла-
шением руководства области. 

- Сегодня мы видим устой-
чивую работу отдельно взятых 
отраслей нашего предприятия - 
молочного, мясного животновод-
ства. За общим лоском и тем по-
рядком, который мы там увиде-
ли, - стабильная работа предпри-
ятия, высокая производитель-

ность, рентабельное производ-
ство молока и мяса, - говорил на 
презентации Владимир Гусев. 

Смысл инвестпроекта «На-
деево» заключался в создании 
нового, современного предпри-
ятия - от полной реконструкции 
помещений до обновления по-
головья скота. Для воплощения 
идеи новый собственник взял 
кредиты в банках, в том чис-
ле два крупных кредита в «Рос-
сельхозбанке» на общую сумму 
более 800 миллионов рублей. 

- Две трети расходов по кре-
диту субсидировал федераль-
ный бюджет, треть  - областной, 
вот и  получился беспроцент-
ный кредит. Да и на таких усло-
виях банки деньги дают охотнее, 
- заявил на презентации осенью 
2010 года Владимир Гусев. 

Агрохолдинг «Надеево» был 
разделен на шесть отдельных ор-
ганизаций - ЗАО, МГК, УК, АК, ТЛК, 
ТСК. Все с приставкой «Надеево», 
но с разными видами деятельно-
сти - от выращивания свиней и 
коров до логистики и производ-
ства полуфабрикатов. В настоя-
щее время функционируют, по 

сути, только цех по производству 
полуфабрикатов и ферма. 

47 тысяч свиней в течение 
прошлого года были пущены 
под нож - в целях генетическо-
го обновления поголовья руко-
водством было решено уничто-

жить всех «старых» хрюшек и 
закупить «свежих», здоровых. 

- Падеж свиней был порядка 
50%, - объясняет Владимир Гу-
сев. - Получалось, что мы рабо-
тали себе в убыток. Сейчас за-
куплено новое поголовье - 320 

свиноматок, они уже начали 
давать потомство. По идее, что-
бы запустить проект, нам нужно 
3,5 тысячи голов, но у нас нет 
средств на покупку животных. 

Окончание 
на 2-й странице.

Ситуация

«Надеево» на грани банкротства?
«Россельхозбанк» отказался выдавать кредит вологодскому агрохолдингу, 
а центральную проходную пикетируют подрядчики. 

Олег Кувшинников. Алексей Кожевников.

Поиск инвесторов для освоения лесной отрасли станет одним из приоритетных направлений деятельности Корпорации 
развития Вологодской области.

Пикет, организованный представителем одной из фирм-подрядчиков, которой холдинг 
задолжал более миллиона рублей, прошел 12 марта. /Фото Сергея Юрова

На Вологодчине 
будет развиваться 
сетевая и выездная 
торговля.

Наш корреспондент 
побывал на съемках 
фильма об истории 
Вологды.

В Белозерске 
появится копия 
иконы тринадцатого 
века.
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Чиновникам предложат 
самим собирать «лишние» 
справки 
Увеличить расходную часть бюджета предстоит 
депутатам на запланированной на 28 марта 
сессии ЗСО. Предварительную повестку дня 
утвердили во вторник областные парламентарии. 
Среди трех десятков вопросов сразу несколько 
будут иметь социальную значимость.

В первую очередь это ожидаемая корректировка регионально-
го бюджета на текущий год. Его расходную часть планируется уве-
личить на 191 миллион рублей. В основном за счет целевых денег 
«Газпрома», поступивших от газовиков за пользование областны-
ми автодорогами, и не освоенных за прошлый год средств Фонда 
реформирования ЖКХ. Все это, вместе с «точечной» корректиров-
кой отдельных расходных статей, позволит выделить дополнитель-
ные деньги на социальную политику, сельское хозяйство и стро-
ительство. В частности, почти 50 миллионов рублей предложено 
направить на реализацию мероприятий по переселению граждан 
из аварийного жилищного фонда. Субсидии по возмещению части 
затрат на приобретение хозяйствами техники и оборудования для 
переработки льна могут быть увеличены на 31 миллион рублей. 
Более 6 миллионов предложено выделить Вытегорскому району в 
связи с наличием дополнительной потребности в обеспечении жи-
льем ветеранов Великой Отечественной войны и членов их семей. 

Намерены областные депутаты снизить и бюрократическую 
нагрузку на граждан, добивающихся получения социального жи-
лья. Для этого на мартовской сессии предлагается внести измене-
ния в областной закон с витиеватым названием «О порядке веде-
ния органами местного самоуправления учета граждан в качестве 
нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по догово-
рам социального найма, и об определении общей площади предо-
ставляемого жилого помещения отдельным категориям граждан».

Более просто и понятно суть предлагаемого нововведения 
объяснил председатель ЗСО Георгий Шевцов:

- Мы считаем, и здесь наша позиция полностью совпадает с 
мнением Правительства области, что нецелесообразно гражданам, 
стоящим в очереди на получение жилья по договорам социально-
го найма, каждый год проходить процедуру перерегистрации, пред-
ставляя для этого огромное число справок, часть из которых к тому 
же платные. Если же чиновники в каких-то муниципалитетах никак 
не могут обойтись без таких справок, пусть запрашивают и получа-
ют их сами, освободив граждан от этой муторной процедуры. 

Владимир РОМАНОВ

Теплицы 
для выращивания 
саженцев появятся 
в Вытегре

2011 год стал довольно 
успешным для всей лесной от-
расли. К примеру, объем заго-
товки древесины достиг макси-
мального за последние десять 
лет уровня - 12,7 миллиона ку-
бометров. Таких показателей не 
было со времен Советского Со-
юза. План восстановления ле-
сов выполнен сразу на 108%, а 
доходы от использования пре-
высили план на 93,8 миллиона 
целковых. В целом по итогам 
2011 года доходы от лесопере-
рабатывающего комплекса в 
бюджеты разного уровня соста-
вили 5,3 миллиарда рублей, что 
на 39% выше показателей 2010 
года.

- Кроме того, я бы отметил 
строительство лесосеменно-
го комплекса по выращиванию 
саженцев с закрытой корне-
вой системой. У них прижива-
емость составляет практически 
100%, - говорит начальник де-
партамента лесного комплек-
са Виктор Грачев. - В прошлом 
году мы произвели первые по-
садки, в этом - планируем вый-
ти на проектную мощность в 
два миллиона саженцев. 

Кстати, в 2012-м будут до-
полнительно приобретены две 
теплицы, которые планируется 

разместить в Вытегорском рай-
оне, это увеличит производство 
саженцев в два раза.

Пожары выявят 
с помощью 
тепловизоров

Специалисты надеются, что 
положительная финансовая ди-
намика продолжится и в насту-
пившем сезоне. Планируется 
увеличить объем передаваемых 
в пользование лесных насаж-
дений, что должно обеспечить 
рост лесных доходов: до 656,7 
миллиона - для федеральной 
казны и 247 миллионов руб лей 
- для областного бюджета.

Продолжится работа и по 
взысканию недоимок с аренда-
торов лесов. За последнее вре-
мя ее удалось сократить на 12,3 
миллиона. Сейчас «лесные дол-
ги» составляют 107,7 миллио-
на. Правда, львиную долю за-
долженности взыскать вряд 
ли удастся - многие хозяйства-
должники просто перестали су-
ществовать.

Продолжится в 2012-м и 
внедрение системы учета заго-
товки древесины, осмотр деля-
нок, где уже завершены рабо-
ты, борьба с незаконными вы-
рубками.

Присматриваются вологод-
ские лесники и к запущенному 
в Московской области проекту 
по выявлению лесных пожаров 
при помощи тепловизоров. Как 
признаются специалисты, за 
этой технологией будущее, так 
что, вполне возможно, в сред-
несрочной перспективе она бу-
дет опробована и на Вологод-
чине. Пока же в нашем регионе 

предпочтение отдается менее 
продуктивному видеонаблюде-
нию (камеры установлены на 
некоторых мачтах сотовой свя-
зи) и, разумеется, всевозмож-
ным видам патрулирования.

Инвестиционная 
программа 
на 12 миллиардов

Обсудили на коллегии и ин-
вестиционное развитие лесо-
перерабатывающих предприя-
тий. За десять лет инвестиции в 
основные фонды выросли в не-
сколько раз. Если в 2001 году 
совместные инвестиции в ле-
созаготовку, деревообработку 
и целлюлозно-бумажное про-
изводство не дотягивали до 750 
миллионов рублей, то в про-
шлом году вплотную подобра-
лись к трем миллиардам. Ин-
вестиции в основной капитал 

только за один год выросли в 
полтора раза.

Все это позволило добить-
ся положительной динамики в 
производстве на 10-20% по раз-
ным видам продукции по срав-
нению с 2010 годом. Так, про-
изводство пиломатериалов до-
стигло уровня в 1,3 миллиона 
кубометров, фанеры - в 263,3 
тысячи кубометров, ДСП - 635 
тысяч кубометров. Есть рост и в 
деревянном домостроении - 38 
тысяч квадратных метров та-
кого жилья по итогам прошло-
го года. 

- На сегодняшний день в пе-
речень приоритетных инвести-
ционных проектов в области 
освоения лесов в регионе вклю-
чено 15 программ, - рассказы-
вает начальник управления ин-
вестиционного развития де-
партамента лесного комплекса 
Сергей Ордин. - Объем инвести-

В ЗСО

Лесной комплекс показал 
уверенный рост
Доходы бюджетов всех уровней 
от использования вологодских лесов 
в прошлом году оказались рекордными: 
федеральный бюджет пополнился на 654 
миллиона рублей, а региональная казна - 
на 239 миллионов. Итоги деятельности 
отрасли, а также планы на 2012 год озвучили 
на заседании коллегии департамента лесного 
комплекса Вологодской области.

Развитие

Артем ПОМЯЛОВ

В 2011 году в Вологодском районе построили лесосеменной комплекс по выращиванию саженцев с закрытой корневой 
системой. В этом году две новые теплицы планируется построить в Вытегорском районе, что увеличит производство 
саженцев в два раза. /Фото из архива «Красного Севера»

Примеры других регионов

Объявляя о создании Корпорации развития, Олег Кувшинников 
заявил о том, что в этом Вологодчина вовсе не стремится изобретать 
велосипед, а использует успешный опыт по привлечению инвестиций 
других регионов. В качестве примера Губернатор привел Татарстан, 
где летом прошлого года начало работу Агентство инвестиционно-
го развития, созданное в результате реорганизации комитета по под-
держке малого и среднего бизнеса. В частности, агентство занимает-
ся созданием особых экономических зон и промышленных площадок 
регионального уровня, реализует программы по поддержке предпри-
нимательства и занимается разработкой нормативно-правовой базы 
по государственно-частному партнерству. 

«Наше принципиальное отличие от других российских агентств 
состоит в том, что мы являемся органом исполнительной власти 
уровня республиканских министерств, напрямую подчиняемся 
премьер-министру и президенту республики», - заявляет руково-
дитель агентства Линар Якупов.

Однако только усилий агентства оказалось недостаточно. И в 
марте, практически синхронно с Вологодчиной, власти Татарстана 
объявили о создании собственной корпорации развития, которая 
будет оказывать поддержку бизнесу по целому ряду направлений.

Обеспечением эффективного взаимодействия бизнеса и вла-
сти и решением тех же задач занимается и созданное в конце 2007 
года ОАО «Корпорация развития Калужской области». Его устав-
ный капитал составляет 350,5 миллиона рублей. 75% акций кор-
порации владеет областное министерство экономического раз-
вития, 25% - «Внешэкономбанк». Только за последние годы в раз-
витие инфраструктуры индустриальных парков корпорации уда-
лось привлечь порядка 5 миллиардов рублей, создано около 10 
тысяч новых рабочих мест. Благодаря использованию этого ме-
ханизма свой интерес к размещению производств на террито-
рии Калужской области проявили такие мировые автогиганты, как 
«Volkswagen», «Volvo», «PSA Peugeot Citroën» и «Mitsubishi». 

 «Калужская область - одно из наиболее разбюрокраченных 
мест с точки зрения привлечения инвестиций, и эффект заметный 
и положительный, - так высоко оценил результаты региона по при-
влечению инвестиций глава Правительства РФ Владимир Путин. 

Аналогичные структуры действуют уже в нескольких десят-
ках российских регионов, например в соседней Республике Каре-
лия. Одним из первых Агентство инвестиционного развития было 
создано в Ростовской области. Теперь в этом регионе работают 
такие мировые компании, как «PepsiCo», «Coca-Cola», «Auchan», 
«Castorama», а объемы привлеченных инвестиций исчисляются 
миллиардами долларов. 

В корпорацию - по конкурсу

Получается, что Корпорации развития Вологодской области 
есть на кого равняться, а эффективность ее работы во многом бу-
дет зависеть от компетентности и профессионализма сотрудни-
ков. Для назначения на ключевые должности в корпорации будет 
проведен открытый конкурс, в котором смогут принять участие все 
желающие, имеющие соответствующий опыт и квалификацию. 

Информация об условиях участия, требованиях к кандидатам, 
анкеты участников, ход конкурса, а также результаты конкурсных 
испытаний также будут размещаться на сайте Губернатора обла-
сти (www.okuvshinnikov.ru).

В начале апреля вопрос о создании Корпорации развития бу-
дет вынесен на рассмотрение депутатов Законодательного Собра-
ния области, которые уже запросили более детальную документа-
цию по новой структуре. 

Но, не дожидаясь, пока будет набран штат Корпорации разви-
тия, Олег Кувшинников ставит перед ее сотрудниками конкретные 
задачи: «в максимально сжатые сроки приступить к работе и сде-
лать так, чтобы новые предприятия появлялись в нашей области 
не через 2-3-4 года, а в течение двух-трех месяцев».

Алексей ТРЕТЬЯКОВ

«Не отвечает 
на звонки»

12 марта с утра возле цен-
тральной проходной «Надеева» 
появилось около двух десятков 
человек с плакатами. Организо-
вал пикет представитель фир-
мы, которой агрохолдинг задол-
жал более миллиона рублей. 

- Мы выполняли работы по 
ремонту кровли на свиноком-
плексе, - рассказывает органи-
затор пикета Николай Ханков. - 
Всю работу сделали, претензий 
к нам со стороны заказчика нет, 
но на протяжении трех месяцев 
мы не можем получить оплату. 
Нам должны порядка миллиона 
рублей. Господин Гусев послед-
ний месяц вообще не отвечал на 
мои звонки, поэтому я и решил-
ся на этот крайний шаг - органи-
зовать пикет, чтобы власти обра-
тили внимание на проблему.

По мнению Николая Ханко-
ва, генеральный директор агро-
холдинга намерен обанкротить 
предприятие и вывести активы, 
поэтому власти должны немед-
ленно вмешаться в ситуацию. 

- Гусев - единственный вла-
делец «Надеева» и генераль-
ный директор в одном лице. По-
этому он может сделать с пред-
приятием все что угодно. 7 мар-
та мы написали заявление в 
управление по борьбе с эконо-
мическими преступлениями.

Еще один подрядчик - пред-
ставитель фирмы «Агорон-
строй» Роман, который также 
приехал на пикет 12 марта, рас-
сказал «Красному Северу», что 
его предприятию «Надеево» 
должно 10 миллионов рублей: 

- Все суды мы выиграли, но 
денег по-прежнему не получили. 
Кроме нас, «Надеево» должно 
еще нескольким фирмам.

Собственник 
надеется на власти

Когда возле проходной «На-
деева» проходил пикет, гене-
ральный директор агрохол-
динга Владимир Гусев не захо-
тел общаться с пикетчиками и 
представителями СМИ. Объяс-
ниться он решил через два дня, 
14 марта, пригласив журнали-
стов посмотреть, что происхо-
дит на предприятии. 

Журналистам показали зда-
ние будущего свинокомплекса 
- сейчас оно пустует, поскольку 
денег на то, чтобы закончить ре-
конструкцию, у «Надеева» нет. 

- Чтобы запустить этот проект, 
нам нужно 280 миллионов руб-
лей, - говорит Владимир Гусев. - 
На прошлой неделе я с предста-
вителями областного Правитель-
ства был в Москве, в банке. К со-
жалению, «Россельхозбанк» нам 
отказал, потому что их не устрои-
ли гарантии, которые давала ад-
министрация Вологодского рай-
она, им нужны гарантии област-
ного Правительства. Я очень на-
деюсь, что мы найдем оптималь-
ный вариант решения проблемы. 

Информацию о том, что кре-

дит «Надееву» не дали потому, 
что ранее предприятие допуска-
ло систематические нарушения 
банковской дисциплины, не во-
время рассчитываясь по креди-
ту, Владимир Гусев категориче-
ски опроверг. Как и то, что яко-
бы он уже довел до банкротства 
одно из сельхозпредприятий в 
Архангельской области.

 - Это неправда, предприя-
тие в Коноше работает успеш-
но, - заявил Гусев. 

Акцию, устроенную пред-
ставителями фирмы-под ряд-
чика, генеральный директор 
«Надеева» назвал провокацией:

- Я купил это предприятие с 
долгами в 500 миллионов руб-
лей, вложил сюда 150 миллио-
нов собственных средств. И я ни-
когда бы не решился на эту аван-
тюру и не пустился во все тяж-
кие - я имею в виду обанкротить 
«Надеево». Неприятно, что неко-
торые граждане пытаются об-
лечь то, что сейчас происходит 
с холдингом, в рамки преступле-
ния. Это неправда. Нужно просто 
набраться терпения. Мои сотруд-
ники, которые пока по сути сидят 
без работы, понимают, что ситу-
ация непростая, но никто не за-

пил в деревне, никто не выхо-
дит на акции протеста. На пикете 
были люди, которые не работают 
в «Надеево», это бывшие сотруд-
ники. И это больше похоже на хо-
рошо организованную провока-
цию, а не на пикет. 

Словам генерального дирек-
тора «Надеева» хочется верить, 
как делают это работники агро-
холдинга - их на сегодня 435 че-
ловек. Но что делать с долгом в 
миллиард рублей - столько дол-
жен холдинг сегодня бюджетам 
всех уровней, банкам, подряд-
чикам - большой вопрос. Не луч-
шим образом складываются вза-
имоотношения сельхозпредпри-
ятия и с поставщиками энергоре-
сурсов. «Сейчас в судах рассма-
триваются иски на общую сумму 
18 миллионов рублей. Это поч-
ти пятимесячная задолженность 
за электроэнергию. Ситуация 
сложная. Ограничивать поставки 
в «Надеево» мы больше не мо-
жем, иначе пострадает поселок. 
Два года подряд мы присуждали 
этому агрохолдингу антипремию 
«Керосиновая лампа» как худше-
му потребителю электроэнергии 
области», - сообщили нам в ОАО 
«Вологдаэнергосбыт».

«Просроченная задолжен-
ность перед ООО «Газпроммеж-
регионгаз Вологда» превышает 
сейчас 14 миллионов рублей. 
Более того, с января нынешне-
го года «Надеево» перестало 
оплачивать текущее потребле-
ние газа», - отметил советник 
генерального директора компа-
нии Алексей Завьялов.

 Сам Гусев кивает теперь на 
областные власти и ждет помо-

«Одно окно» 
для инвесторов

Инициатива

Начало на 1-й странице.

Начало на 1-й странице.

Ситуация

«Надеево» на грани банкротства?

ций должен составить 12 мил-
лиардов рублей. Всего по Рос-
сии действует 108 таких проек-
тов с общим объемом финан-
совых вложений 70 миллиар-
дов рублей. 

Среди самых крупных «при-
оритетов» - создание дерево-
обрабатывающего завода в Ве-
ликоустюгском районе, расши-
рение производства пиломате-
риалов на действующем пред-
приятии в Сямженском районе, 
проект по производству сбор-
ных деревянных домов в Вер-
ховажье, реконструкция дере-
вообрабатывающего производ-
ства в поселке Туровец (Между-
речье), проект по переработке 
тонкомерного сырья и выпуску 
оцилиндрованного бревна, дре-
весного угля и топливных бри-
кетов в Харовском районе, стро-
ительство фанерно-плитного 
комбината в Соколе.

Реализация определенных 
на сегодняшний день проек-
тов позволит лесному класте-
ру Вологодчины совершить 
заметный экономический ры-
вок вперед. Эффект должен 
быть ощутим уже через пять 
лет. В планах довести объем 
производства древесины до 
16,2 миллиона кубов, произ-
водство пиломатериалов - до 
1,65 миллиона кубометров, 
фанеры - до 330 тысяч кубо-
метров, а малоэтажное домо-
строение и вовсе нарастить в 
шесть раз.

- Наша задача - выйти на бо-
лее крупные инвестиционные 
проекты - от 100 миллионов 
евро, - уверен Сергей Ордин. - В 
перспективе же строительство 
нового целлюлозно-бумажного 
комбината, который по мак-
симуму мог бы задействовать 
наши лесные ресурсы.

Николай Анищенко, начальник департамента 
сельского хозяйства, продовольственных 
ресурсов и торговли области:
- Областные власти в курсе ситуации, сложившейся 

в «Надееве», она находится на контроле у Губернатора 

области Олега Кувшинникова. Ситуация сложная,  

но не безнадежная.  И возникла она не сейчас, а еще 

при прежнем собственнике,  много лет назад.  Новый 

собственник, по нашему мнению, предложил хороший 

инвестиционный проект, и его действия  по обновлению 

поголовья, реконструкции можно назвать грамотными.  

Что касается ситуации  с «Россельхозбанком»,  то нам сейчас 

необходимо показать прозрачную финансовую схему,  чтобы 

у банка не было сомнений в том, что кредит будет погашен.  

Решить проблему  в «Надееве» сейчас можно только 

при поддержке банка.

Комментарий

щи, а поиск инвестора называ-
ет «крайним случаем»:

- В крайнем случае придет-
ся искать инвестора, который бы 
подставил нам свое плечо. Люди, 
готовые вложиться в этот бизнес, 
уже есть, и буквально на днях мы 
ждем инвестора, который готов 
вести с нами переговоры. Речи о 
том, чтобы банкротить предприя-
тие, и быть не может.

Татьяна ЛЕНТИНА

Огромное помещение свинокомплекса в настоящее время, 
к сожалению, пустует. /Фото Сергея Юрова

Владелец «Надеева» 
Владимир Гусев.

«Свежие» хрюшки принесли потомство, но чтобы 
«Надеево» функционировало, животных не хватает.
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АКТУАЛЬНО

Ирина Романова

Местные производители не всегда могут 
быть поставщиками крупных федеральных 
компаний, так как у них очень жесткие 
требования по цене, условиям поставки, 
маркировке, штрихкодированию. Их 
интересуют объемы, сроки поставки. 
Федеральная сеть тянет за собой свои 
логистические центры и не зависит от 
местного оптового рынка, о развитии которого 
мы долгие годы забывали. Поэтому оптовую 
торговлю ждут большие преобразования. 

- Ирина Юрьевна, по тра-
диции в этот день представи-
тели торговой сферы подво-
дят итоги работы, намечают 
планы на будущее. Каким был 
прошедший год для вологод-
ской торговли?

- В 2011 году темпы ро-
ста товарооборота по обла-
сти были ниже, чем в среднем 
по России. Вероятно, это обу-
словлено снижением уровня 
доходов населения. Тем не ме-
нее мы отмечаем тенденцию к 
увеличению темпов роста това-
рооборота промышленных то-
варов, а это говорит о том, что 
благосостояние людей повы-
шается, раз они стали покупать 
больше предметов отнюдь не 
первой необходимости. 

В целом по области у нас 
достаточно высокий процент 
обеспеченности населения 
торговыми площадями - много 
больших и маленьких магази-
нов - и достаточно жесткая кон-
куренция. Поэтому сегодня мы 
ставим перед собой задачу - ко-
личество должно перейти в ка-
чественный показатель, в связи 
с чем торговлю в нашей обла-
сти ждут серьезные перемены. 

Так же, как и по всей стране, 
на Вологодчине увеличивается 
доля сетевого бизнеса. Если в 
России она составляет 20%, то 
у нас в области - 14%. Мы все 
отчетливее видим, что происхо-
дит смена вида бизнеса. 

Когда открываются крупные 
торговые центры типа «Марме-
лада», «Рио», то магазинам, рас-
положенным вокруг них, трудно 
выживать, потому что наш поку-
патель, оценивший достоинства 

современного качества торго-
вых услуг, начинает и от осталь-
ных продавцов требовать более 
высокого качества обслужива-
ния. Его уже не устраивает при-
митивность тонаров, рыночных 
отделов, неудобство уличных 
ярмарок. Люди хотят красивого 
помещения, хорошего оборудо-
вания, очень большого ассор-
тимента товаров, приветливых 
продавцов, быстрого обслужи-
вания. Поэтому малому бизне-
су все труднее конкурировать 
с крупными сетями. Тем более 
что к нам приходит все больше 
компаний федерального значе-
ния, и малому бизнесу предсто-
ит найти среди них свою нишу. 
Мы должны понимать, что по-
бедит только тот, кто предло-
жит низкие цены и высокое ка-
чество обслуживания.

- В последние годы эко-
номического кризиса власти 
старались облегчить слож-
ное материальное положение 
людей путем открытия новых 
рынков, ярмарок. Они появи-
лись во всех городах и рай-
центрах области. Каково их 
место в стратегии развития 
торговой отрасли?

- К сожалению, доля 
рыночно-ярмарочной торгов-
ли сокращается. Развитие но-
вых торговых форматов приве-
ло к тому, что там предлагаются 
товары по цене еще более низ-
кой, чем на рынках и ярмарках. 
За счет того, что в сетях боль-
шой товарооборот, они получа-
ют определенные скидки от по-
ставщиков. Плюс культура, дру-
гие, более высокие, требования 
к обслуживанию, которые рас-

пространяются в целом на всю 
компанию. Будущее торговли 
все равно за крупным бизне-
сом. И серьезная конкуренция, 
которая уже сегодня наблюда-
ется между большими сетями 
и маленькими магазинчиками, 
будет, как ни печально это при-
знавать, не в пользу малого биз-
неса. Этот путь уже прошли все 
европейские страны, в которых 
очень высокая концентрация 
бизнеса. Эти тенденции отра-
жены и в стратегии развития 
торговли нашей страны.

Но и розничные рынки яв-
ляются важной составной ча-
стью торговли. Если говорить 
про райцентры, то там обяза-
тельно должны быть неболь-
шие сельскохозяйственные 
рынки. В первую очередь их 
следует рассматривать с точки 
зрения сбыта излишков сель-
скохозяйственной продукции. 
Взять, к примеру, Никольск или 
Кичменгский Городок. Мест-
ные фермеры свою продукцию 
не всегда повезут в Вологду. У 
них должна быть возможность 
сдать ее у себя в районе. Кста-
ти, муниципалитеты в этом на-
правлении активно работают: 
сегодня на территории обла-
сти функционирует шесть сель-
скохозяйственных рынков, еще 
два планируется открыть в этом 
году. 

В больших городах цен-
тральные рынки тоже обяза-
тельно должны присутствовать. 
Но им предстоит существенно 
измениться. Зачем городской 
покупатель пойдет на рынок, 
если там, предположим, та же 
самая бакалея, что и везде? Со-

гласитесь, что на рынке должна 
быть представлена продукция, 
которую вы не можете купить в 
магазине.

- В крупных микрорайонах 
Вологды, словно грибы, растут 
огромные торговые центры, 
а жители других, более отда-
ленных, частей города жалу-
ются на недостаток точек про-
довольственной торговли. Не 
лишка их и в центре города... 

- Недостаток магазинов в 
центре города объясняется тем, 

что арендная плата здесь на-
столько высока, что продоволь-
ственные магазины невыгодно 
открывать. Но в руках муници-
палитетов, обязанных обеспе-
чивать население услугами тор-
говли, общественного питания, 
есть рычаги, определенные фе-
деральным законодательством: 
это понижающий коэффици-
ент по арендной плате, если по-
мещение находится в муници-
пальной собственности, нало-
говые и другие льготы. Понижа-

ющие коэффициенты зависят 
от удаленности района, количе-
ства населения. 

Но проблема обеспеченно-
сти малонаселенных пунктов 
с годами будет возрастать. Ко-
личество жителей в них умень-
шается, а содержать магазины 
становится все дороже, в итоге 
они закрываются. Поэтому бу-
дущее за выездной и дистанци-
онной торговлей, которая также 
преду смотрена стратегией раз-
вития торговой отрасли. За гра-
ницей торговля по заявкам раз-
вита достаточно широко. Опти-
мальный ее вариант - компью-
терная система. У нас в стране 
ее пока нет, но за ней будущее.

- Безусловно, гипермарке-
ты, большой ассортимент то-
варов, качество обслужива-
ния - это хорошо. Но нас, по-
купателей, очень тревожит 
вопрос - найдется ли на при-
лавках больших магазинов 
место для продукции местных 

производителей, которую мы 
хорошо знаем и ценим?

- Местные производители 
не всегда могут быть постав-
щиками крупных федеральных 
компаний, так как у них очень 
жесткие требования по цене, 
условиям поставки, маркиров-
ке, штрихкодированию. Их ин-
тересуют объемы, сроки по-
ставки. Федеральная сеть тянет 
за собой свои логистические 
центры и не зависит от местно-
го оптового рынка, о развитии 
которого мы долгие годы забы-
вали. Поэтому большие преоб-
разования ждут и оптовую тор-
говлю. 

Без логистики розничная 
торговля сегодня выжить не мо-
жет. Поэтому задача на област-
ном уровне - создание своих 
оптово-логистических центров, 
которые смогли бы удовлетво-
рить требования сетей, как ре-
гиональных, так и федераль-
ных. Там могут быть организо-

ваны и отсортировка, фасов-
ка продукции, возможность ее 
длительного хранения.

Поддержать своего произ-
водителя - это и вопрос созна-
тельности торгового сообще-
ства области. Его представите-
ли должны видеть другую сто-
рону этого вопроса. Конечно, 
можно легко заполнить мага-
зинные полки внешне привле-
кательными импортными то-
варами с длительными срока-
ми хранения, отказавшись от 
продукции местных произво-
дителей. А это неизбежно по-
влечет за собой снижение объ-
емов производств нашими пи-
щеперерабатывающими пред-
приятиями, проблемы с выпла-
той зарплат, пополнение рядов 
безработных и в конечном ито-
ге потерю покупателей. И кто 
же тогда будет приобретать 
тот самый привлекательный 
импорт?

Татьяна ШАЛУШКИНА

В конкурентной борьбе победят 
низкие цены и высокое качество 
Торговля - индикатор жизни людей в любом населенном пункте: городе, 
райцентре, деревне. Сегодня на территории Вологодской области 
функционирует более 9 тысяч объектов розничной торговли (903 тысячи 
квадратных метров торговых площадей). В сфере торговли занято более 
80 тысяч человек. Как выглядит наш потребительский рынок в масштабах 
страны? Каковы сегодня тенденции его развития? Чего нам, покупателям, 
ждать в будущем? Об этом накануне профессионального праздника 
работников торговли нашей газете рассказала начальник управления 
торговли департамента сельского хозяйства, продовольственных ресурсов 
и торговли области Ирина Романова.

Ирина Романова: «Будущее - за выездной и дистанционной 
торговлей».

Вологодская торговля: сегодня и завтра

Такие цифры прозвучали 
на заседании рабочей группы 
по реализации основных меро-
приятий по управлению каче-
ством в Вологодской области, 
приуроченном к началу регио-
нального этапа конкурса Про-
граммы «100 лучших товаров 
России». 

Процесс вступления в ВТО 
подтолкнул предприятия к мо-
дернизации производства, 
улучшению качества выпу-
скаемой продукции, приве-
дению ее в соответствие ев-
ропейским стандартам. Зада-
ча власти - помогать бизне-
су, направлять и координиро-
вать его деятельность по со-
вершенствованию качества и 
развитию производств. С этой 
целью в Правительстве об-
ласти разработана програм-
ма мероприятий по управле-
нию качеством на 2010-2012 
годы и создана рабочая груп-
па по их реализации. В состав 
ее входят представители веду-
щих областных департамен-
тов, руководители Вологод-
ского и Череповецкого ЦСМ, 
Вологодской ТПП, Управления 
Роспотребнадзора, общества 
по защите прав потребителей 
и других организаций. Они 
принимают план работы на 
год и заслушивают информа-
цию Правительства области о 
проделанной работе.

В своем выступлении на-
чальник департамента про-
мышленности, науки и инно-
вационной политики Алексей 
Мак лахов сообщил приятную 
новость: один из номеров меж-

дународного журнала «Стан-
дарты и качество» посвящен 
нашей области. На его стра-
ницах рассказывается о поло-
жительном опыте предприя-
тий Вологодчины по совершен-
ствованию качества. Мы так-
же используем положительный 
опыт других регионов, в частно-
сти, департамента регулирова-
ния хозяйственной деятельно-
сти Ярославской области, с ко-
торым сотрудничает наше Пра-
вительство.

Но какие бы планы и про-
екты ни намечали власти, 
главное - их реализовать. К со-
жалению, сегодня во многих 
отраслях хозяйственной дея-
тельности главным тормозом 
развития является острый де-
фицит кадров. Для привле-
чения интереса и повыше-
ния престижа профессий по 
инициативе областных де-
партаментов были проведе-
ны конкурсы «Лучший по про-
фессии» среди станочников, 
элект ро  сварщиков и маляров 
предприятий машинострои-
тельного комплекса, сорев-
нования лесорубов, операто-
ров гидроманипулятора, мед-
сестер, врачей, фармацевтов, 
учителей, парикмахеров, по-
варов, мастеров производ-
ственного обучения, бухгалте-
ров, механизаторов сельского 
хозяйства и представителей 
других профессий. 

В рамках профориентации 
департаментом образования 
области были организованы 
межрегиональная игра «Эко-
номическая стратегия», инно-

вационный лагерь «Лидер биз-
неса - 2011», выставка-ярмарка 
школьных компаний «Юный 
предприниматель-2011», кото-
рые вызвали у юных бизнесме-
нов неподдельный интерес.

Семинары, конференции 
в помощь уже состоявшим-
ся предпринимателям про-
водит Вологодская торгово-
промышленная палата, которая 
ведет также «Реестр коммерче-
ских обозначений». 

Но, к сожалению, не весь 
бизнес стремится работать до-
бросовестно. Кое-кто предпо-
читает спрятать суррогат за 
престижной маркой. В тече-
ние года специалистами Во-
логодской ТПП было проведе-
но 16 экспертиз на установле-
ние признаков контрафактной 
продукции. Этот вопрос держит 
на контроле и выявляет места 
производства подделок и спе-
циально созданная областная 
межведомственная комиссия. 

Достижением прошедшего 
года можно считать и проведе-
ние департаментом образова-
ния области в 102 учреждениях 
аккредитационной экспертизы 
соответствия подготовки обу-
чающихся и выпускников заяв-
ленным образовательным про-
граммам и государственным 
стандартам. В результате про-
верок на предмет соблюдения 
лицензионных требований со-
ставлено 24 протокола об ад-
министративных правонару-
шениях, причем в 10 образова-
тельных учреждениях они носи-
ли грубый характер.

Активную контрольно-
надзорную деятельность про-
водит и департамент здравоох-
ранения. На его счету ряд про-
верок, согласованных с проку-
ратурой области, а также более 
2 тысяч экспертиз качества ме-
дицинской помощи.

Татьяна ШАЛУШКИНА 

Сделано в России 

Кто и как управляет 
качеством? 
По объему промышленной продукции на душу 
населения в 2011 году наша область заняла 10-е 
место в России, инвестиции в основной капитал 
составили 118% и удвоились по сравнению 
с предыдущим годом. 76 организаций области 
имеют международные и национальные 
сертификаты на системы менеджмента. 

Если в крупных населенных пунктах области федеральные сети постепенно вытесняют 
рыночную торговлю, то на селе именно розничные рынки составляют ее основу. 
/Фото из архива «Красного Севера»

«От тех, кто открывает се-
годня новые магазины и пред-
приятия службы быта, кто стоит 
за прилавком и оказывает вы-
сококачественные услуги насе-
лению, зависит социальная ста-
бильность в обществе. Очень 
приятно, что таких лидеров в 
нашей области много», - отме-
тил, поздравляя лучших работ-
ников торговли, заместитель 
Губернатора области Николай 
Гуслинский.

По словам начальника 
управления торговли депар-
тамента сельского хозяйства, 
продовольственных ресурсов 
и торговли области Ирины Ро-
мановой, сфера торговли име-
ет большой запас прочности. 
Однако в своем выступлении 
Ирина Юрьевна прежде все-
го сделала акцент на состоя-

нии этой отрасли в районных 
муниципальных образовани-
ях. К сожалению, в своем раз-
витии она пока отстает от го-
родской: товарооборот в сель-
ской местности составляет 
лишь 36% от общего област-
ного уровня. Поэтому есть над 
чем работать в соответствии 
с долгосрочной программой 
развития торговой отрасли 
Вологодчины, которая приня-
та Правительством области до 
2020 года. 

Муниципальные образо-
вания недотягивают до горо-
дов и в показателях по обо-
роту розничной торговли на 
душу населения, обеспечен-
ности торговыми площадями, 

особенно районы, располо-
женные по соседству с круп-
ными центрами, такие как Во-
логодский. Этот пробел возме-
щается за счет выездной тор-
говли, которую обеспечивают 
система потребкооперации и 
индивидуальные предприни-
матели. В их адрес на празд-
ничном мероприятии прозву-
чали особенно теплые слова 
благодарности. Ирина Рома-
нова выразила надежду на го-
сударственную поддержку ра-
ботников торговли, которые 
активно участвуют в социаль-
ных программах «Желтый цен-
ник» и «Карта «Забота», про-
давая товары с минимальной 
наценкой. 

- Не случайно именно наш 
департамент связывает воеди-
но сельское хозяйство, перера-
батывающую промышленность 
и торговлю, - подчеркнул, при-
ветствуя лучших из лучших, на-
чальник департамента сельско-
го хозяйства, продовольствен-
ных ресурсов и торговли обла-
сти Николай Анищенко. - Имен-
но торговля доводит произве-
денную продукцию до потреби-
теля. Ведь ее качество во мно-
гом зависит от добросовестно-
сти продавца 

По традиции в этот день ли-
деры торговли, которых депу-
тат ЗСО Марина Денисова об-
разно назвала «звездами» при-
лавка, принимали награды об-

ластного уровня. Почетные гра-
моты Губернатора области Ни-
колай Гуслинский вручил бух-
галтеру из Верховажья Галине 
Дербиной, председателю прав-
ления Вожегодского райпо Ири-
не Люлинцевой, генеральному 
директору ООО «Продторг» из 
Грязовецкого района Николаю 
Сазонову, директору ООО «Ма-
газин «Заречный» из Велико-
устюгского района Галине Ми-
кулиной. 

Многие представители тор-
говой отрасли были отмечены 
также благодарностями Губер-
натора и департамента сель-
ского хозяйства, продоволь-
ственных ресурсов и торговли 
области.

В Правительстве области 
чествовали лучших 
работников торговли
Более 200 работников 
торговли - продавцы, 
директора магазинов, 
повара, технологи 
общественного 
питания, студенты 
профильных учебных 
заведений - собрались 
в Правительстве 
области на 
торжественной 
церемонии 
награждения лучших 
представителей 
отрасли.

Праздник

 Татьяна ШАЛУШКИНА

Галина Микулина из Великоустюгского 
района.

Николай Гуслинский вручает Почетную грамоту Губернатора Людмиле 
Люлинцевой из Вожегодского района. /Фото Сергея Юрова
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ОБЩЕСТВО

Договор дороже 
денег

Какие шаги собирается сде-
лать в управлении страной из-
бранный Президент становится 
понятно из его авторских ста-
тей, которые публиковала и га-
зета «Красный Север».

Самой затратной экспертам 
видится реализация нашумев-
шего путинского тезиса - «зар-
платы учителей должны до-
стичь уровня средней по регио-
ну с 2012 года, а зарплаты пре-
подавателей вузов и врачей к 
2018 году должны вдвое превы-
сить этот уровень».

Затраты на этот шаг взялся 
подсчитать Центр макроэконо-
мических исследований Сбер-
банка.

- Мы оцениваем этот про-
ект в 3,5 триллиона рублей за 
шесть лет, - говорит руководи-
тель центра Ксения Юдаева. - 
Это, безусловно, основная на-
грузка на бюджет. 

- Очень большая сумма для 
российского бюджета, - согла-
шается череповецкий эконо-
мист, аналитик «Стабс-капитал» 
Дмитрий Ребров. - По предва-
рительным оценкам, нагруз-
ка на казну постепенно станет 
нарастать к 2018 году и может 
составить дополнительно до 
0,85% ВВП. Сейчас рост ВВП - 
4,3%. Если в ближайшее время 
не обеспечить рост экономики, 
мы просто не справимся с по-
добными социальными обяза-
тельствами. При нынешних це-
нах на энергоносители резко-
го рывка страна совершить не 
сможет. Так что логично пред-

положить, что Путину засучив 
рукава придется перестраивать 
контуры экономической систе-
мы.

Так же весьма затратным 
видятся и желание нового Пре-
зидента повысить стипендии в 
вузах, и введение пособия за 
третьего и последующего ре-
бенка. Все это, вкупе с предсто-
ящими вложениями в рефор-
мирование системы образова-
ния, здравоохранения, а также 
инфраструктурными проекта-
ми, по оценкам ведущих эконо-
мистов, тянет еще на 2-2,5 трил-
лиона.

- Сбербанк оценил со-
циально-экономические вложе-
ния в ближайшие годы в целом 
в 5,1 триллиона, аналитический 
центр «Capital Economics» по-
казывает сходную цифру в 4,8 
триллиона, - поясняет ведущий 
специалист по инвестициям ре-
гионального отдела «Инвестре-
гионгрупп» Виталий Коромыс-
лов. - Для всего этого нам нуж-
ны новые источники доходов. 
Раздувать траты при нынеш-
ней конъюнктуре рынка нель-
зя, так как дефицит российско-
го бюджета без учета нефтега-
зовых доходов уже достиг 10% 
ВВП, тогда как до 2009 года со-
ставлял менее 5%.

На росте цен на нефть уже 
ехать нельзя. По словам заме-
стителя главы Минэкономраз-
вития Андрея Клепача, средне-
годовая цена на нефть может 
в текущем году составить 110 
долларов за баррель, но, тем 
не менее, даже при реализации 
этого сценария бюджет все рав-
но останется дефицитным.

Не поможет и трата нако-
пленных средств (что само по 
себе было бы неправильным 
шагом, учитывая постоянную 
угрозу очередной волны миро-
вого экономического кризиса). 
Сейчас объем резервного фон-

да РФ составляет 1,81 трил-
лиона рублей, а фонда нацио-
нального благосостояния - 2,60 
триллиона, что в сумме дает 
лишь 4,41 триллиона.

Регионы получат 
экономическую 
самостоятельность

Было бы странно пред-
полагать, что Владимир Пу-
тин не понимает того, что ны-
нешней доходной базы не до-
статочно, чтобы реализовать 
его социально-экономическую 
программу. В его статьях есть 
несколько довольно конкрет-
ных мер по наполняемости 
бюджетов всех уровней.

Так, избранный Президент 
собирается передать на уро-
вень муниципалитетов «все на-
логи от малого бизнеса, кото-
рый сейчас работает в услови-
ях специальных налоговых ре-
жимов». 

- Во-первых, это заметно со-
кратит далеко не всегда эффек-
тивно расходуемые на местах 
субсидии региональным бюд-
жетам. Эти программы с эле-
ментами софинансирования из 
федерального и регионально-
го бюджетов были эффективны 
2-3 года назад. Сейчас подхо-
ды нужно менять, - уверен Дми-
трий Ребров. - Области и респу-

блики получат довольно мощ-
ный финансовый ресурс. Вот 
тут-то и проявятся управленче-
ские качества глав конкретных 
территорий, ведь объем посту-
плений в их казну будет зави-
сеть лишь от их собственных 
усилий по стимулированию ма-
лого бизнеса.

- Думаю, что данные эконо-
мические новации совместно с 
идеями о возвращении прямо-
го выбора губернаторов - на-
чало децентрализации всей 
политической системы в стра-
не, - полагает вологжанин, по-
литолог Николай Зверев. - Про-
цесс запущен. Уверен, посте-
пенно регионам будет переда-
ваться все больше и больше 
полномочий.

Предпринимателей 
должно стать больше

Достичь амбициозного эко-
номического роста только за 
счет роста региональных дохо-
дов - дело неблагодарное. Ну-
жен качественный рывок инве-
стиционного потенциала. Здесь 
Владимир Путин собирается 
принять ряд инициатив, снима-
ющих чиновничьи барьеры для 
прихода в страну крупного ка-
питала.

По оценкам экспертов, при-
ход в страну каждого нового 

миллиарда долларов инвести-
ций способен подтолкнуть ВВП 
на 0,05-0,07%.

Еще один способ пополне-
ния бюджета, который может 
применить новый Президент, - 
налоговая «диверсификация». 

- Если мы говорим о соци-
альной справедливости, нало-
ги для людей с большим до-
статком, для богатых, должны 
быть выше, чем для среднего 
класса, - считает Владимир Пу-
тин. - Это должно произойти за 
счет налогов на потребление, 
недвижимость, имущество. На-
логовая система должна ра-
ботать на модернизацию эко-
номики и при этом быть спра-
ведливой по сути: одни нало-
ги для того бизнеса, который 
живет исключительно за счет 
природной ренты, только про-
дает сырье, и другие, конечно, 
более низкие - для тех, кто за-
нимается инновациями и про-
изводством.

Планирует Владимир Вла-
димирович и новую привати-
зацию. Государство собирается 
выйти из капитала крупных не-
сырьевых компаний и снизить 
долю участия в некоторых сы-
рьевых. Разумеется, на место 
государства придут частные ин-
весторы, а это дополнительная 
возможность для роста в дан-
ных отраслях.

Народный контроль

Есть в планах Путина и та-
кие инициативы, которые абсо-
лютно не требуют финансовых 
вложений, но заметно улучшат 
экономический и инвестицион-
ный климат. 

- Мне приглянулась путин-
ская идея о так называемой 
«интернет-демократии», - гово-
рит череповецкий блогер Ва-
силий Салазаров. - Избранный 
глава страны обещает разрабо-
тать систему интернет-оценки 
деятельности чиновников на 
местном уровне. Как я пони-
маю, все желающие смогут 
оценить работу глав районов, 
областей, полицейских началь-
ников и так далее по конкрет-
ным параметрам. Если долж-
ностное лицо не будет поддер-
жано народом, запустят про-
цесс определенного аудита его 
деятельности, по итогам кото-
рого человек может лишиться 
своего поста. Вот только хоте-
лось бы, чтобы этот аудит был 
контролируем общественно-
стью: а то народу чиновник не 
люб, а нам скажут, что он эф-
фективен, а мы сами ничего не 
понимаем в управлении.

Рост экономики можно обе-
спечить не только за счет новых 
вложений и появления произ-
водств и бизнесов, но и за счет 
контроля за деятельностью уже 
имеющихся экономических ин-
ститутов. Здесь Владимир Вла-
димирович уповает на рефор-
му Счетной палаты. 

По мнению Путина, канди-
даты на должности председате-
ля СП и ее аудиторов «должны 
выдвигаться не Президентом, 
как сейчас, а советом Госдумы 
на основе согласия с кандида-
турой всех фракций».

- Очень важно, чтобы назна-
чение происходило с согласия 
не большинства в парламенте, 
которое пока там имеет одна 
партия, а всех фракций, - под-
черкивает Николай Зверев. - 
Счетная палата станет в этом 
случае более прозрачной, а ее 
деятельность значительно под-
контрольней гражданам стра-
ны.

- В принципе, социально-
экономические обещания Пу-
тина выполнимы, - подводит 
итог Виталий Коромыслов. - Но 
от разговоров о модернизации 
и диверсификации экономики 
нужно срочно переходить к де-
лам. Триллион в год - это, ко-
нечно, многовато, но при нор-
мальном развитии страны, по-
добные дополнительные тра-
ты не кажутся какими-то неве-
роятными. Куда больше меня 
волнует, как бы расходы бюд-
жета не привели к росту ин-
фляции, тогда смысла в повы-
шении зарплат не будет ника-
кого. У Владимира Путина и его 
команды сейчас очень трудная 
задача - разогнать экономику, 
изменить ее структуру, каче-
ственно улучшить жизнь кон-
кретных категорий граждан, 
при этом сохранить инфляцию 
хотя бы на нынешнем уровне. 
Это огромный вызов для но-
вого Президента.

Президентский максимум
Сразу после объявления результатов 
президентских выборов Владимир Путин 
заявил, что все обещания, которые он 
обозначил в ходе избирательной гонки, 
непременно будут выполнены. «Красный 
Север», опираясь на прогнозы федеральных 
и местных экспертов, попытался подсчитать 
во сколько обойдется экономическая 
и социальная доктрина нового главы 
государства.

Артем ПОМЯЛОВ

Важно

Когда все сбудется
Некоторые предвыборные обещания Владимира Путина носят 
вневременный характер (к примеру, запустить эффективный 
институт парламентского расследования или снять барьеры 
для прихода в страну капитала), другие же - датированы вполне 
конкретно. 

СООБЩЕНИЕ
Решением Арбитражного суда Вологодской области от 17.11.2009 

по делу № А13-5226/2009 сельскохозяйственный производственный 
кооператив (колхоз) «Коминтерн» (ОГРН 1053500631271, ИНН/КПП 
3515003382/351501001, РНПФР 045-015-005061, адрес: 161371, Воло-
годская обл., Нюксенский р-н, д. Лесютино, ул. Мира, д. 3) признан не-
состоятельным (банкротом), в отношении его введена процедура кон-
курсного производства. Конкурсным управляющим утвержден Анчу-
ков Василий Валерьевич (ИНН 352501506881, СНИЛС 065-613-268 61, 
адрес: 160000, Вологодская область, г. Вологда, ул. Козленская, д. 15, 
оф. 202, тел./факс: (8172) 72-92-30, e-mail: AnchukovVV@mail.ru), член 
НП «СРО АУ «Объединение» (ОГРН 1025801216330, ИНН 5835045138, 
адрес: 192012, г. Санкт-Петербург, 3-й Рабфаковский пер., д. 5, корп. 
4, литер А). Общество с ограниченной ответственностью «Вологдаин-
вест» (ИНН/КПП 3525210613/352501001, ОГРН 1083525013637, адрес: 
160000, г. Вологда, ул. Козленская, д. 15, оф. 200, тел. (8172)72-92-30, 
е-mail: vologdainvest@mail.ru), в качестве организатора торгов сооб-
щает о проведении аукциона по продаже имущества СПК (колхоз) 
«Коминтерн». 

Предмет торгов: Лот № 1 - Трактор Беларус-1221-2-51.55, 2006 г. в., 
гос. № 35 ВС 5364; Лот № 2 - Трактор Беларус МТЗ-82.1, 2007 г. в., гос. 
№ 35 ВС 5362; Лот № 3 - Трактор ХТЗ-150К-09, 2007 г. в., гос. № 35 ВС 
5363; Лот № 4 - Кормораздатчик КТУ-10, 2007 г. в, гос. № 35 ВС 5365; Лот 
№ 5 - Комплекс Саванна, 2007 г. в.; Лот № 6 - Агрегат дисковой комби-
нированный ДАКН-3,3 с шлейф-катком-выравнивателем, 2007 г. в.; Лот 
№ 7 - Плуг навесной оборотный Multi-master 11047 75/102, 2007 г. в., Лот 
№ 8 - Охладитель молока Firct 3500, 1998 г. в. Лот № 9 - Доильная уста-
новка УДМ-200, 2005 г. в. 

Аукцион по продаже имущества состоится 11.05.2012, в 10 час. 
00 мин., в электронной форме на электронной площадке Российский 
Аукционный Дом (адрес в Интернете: http://lot-online.ru/). Началь-
ная цена: Лот № 1 - 364 449,00 руб., Лот № 2 - 192 680,00 руб., Лот 
№ 3 - 556 097,00 руб., Лот № 4 - 77 998,00 руб., Лот № 5 - 465 643,00 
руб., Лот № 6 - 167 706,00 руб., Лот № 7 - 131 034,00 руб., Лот № 8 - 
120 074,00 руб., Лот № 9 - 285 783,00 руб. Шаг аукциона - 5% от на-
чальной цены лота. 

Для участия в аукционе необходимо подать заявку, заключить 
договор о задатке и внести задаток в размере 5% от начальной цены 
лота по следующим реквизитам: получатель - ООО «Вологдаинвест», 
ИНН/КПП 3525210613/352501001, р/с 40702810438000000175, ОАО 
«СКБ-банк» г. Вологда, к/с 30101810300000000781, БИК 041909781. 
Задатки принимаются с 19.03.2012 по 23.04.2012. Датой внесения за-
датка считается время поступления денежных средств на расчетный 
счет организатора торгов. Прием заявок, ознакомление с характе-
ристиками лота, документами по торгам осуществляется по месту 
организации проведения торгов с 10 час. 00 мин. до 17 час. 00 мин. 
по рабочим дням с 19.03.2012 по 03.05.2012. С документацией, от-
носящейся к предмету торгов, можно ознакомиться по адресу ор-
ганизатора торгов в период принятия заявок. Заявка на участие в 
торгах подается в электронной форме (адрес в Интернете: http://
lot-online.ru/) на русском языке и должна содержать: наименова-
ние, организационно-правовую форму, место нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о месте жительства (для физическо-
го лица) заявителя; номер контактного телефона, адрес электрон-
ной почты заявителя; идентификационный номер налогоплательщи-
ка; копии документов, подтверждающих полномочия руководителя 
(для юридических лиц); сведения о наличии или об отсутствии за-
интересованности заявителя по отношению к продавцу, его кредито-
рам, конкурсному управляющему и о характере этой заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале заявителя конкурсного управ-
ляющего, а также сведения о заявителе, саморегулируемой органи-
зации арбитражных управляющих, членом или руководителем кото-
рой является конкурсный управляющий. 

К заявке на участие в торгах должны прилагаться следующие 
документы: идентификационный номер налогоплательщика, выпи-
ска из единого государственного реестра юридических лиц или за-
свидетельствованная в нотариальном порядке копия такой выписки 
(для юридического лица), выписка из единого государственного рее-
стра индивидуальных предпринимателей или засвидетельствованная 
в нотариальном порядке копия такой выписки (для индивидуально-
го предпринимателя), копии документов, удостоверяющих личность 
(для физического лица), надлежащим образом заверенный перевод 
на русский язык документов о государственной регистрации юриди-
ческого лица или государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с за-
конодательством соответствующего государства (для иностранно-
го лица); документ, подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя, если заявка подается его пред-
ставителем. Заявка на участие в торгах должна соответствовать тре-
бованиям, установленным в соответствии с Федеральным законом от 
26.10.2002 г. № 127-ФЗ «О несостоятельности», с Приказом Минэко-
номразвития России от 15.02.2010 № 54 и указанным в сообщении о 
проведении торгов. Время приема предложений участников торгов о 
цене имущества составляет один час от времени начала представле-
ния предложений о цене имущества продавца и не более тридцати 
минут после представления последнего предложения о цене имуще-
ства продавца. Если в течение указанного времени ни одного пред-
ложения о более высокой цене имущества продавца не было пред-
ставлено, открытые торги автоматически завершаются. Победителем 
торгов признается лицо, предложившее наивысшую цену за предмет 
торгов. Договор купли-продажи в отношении предмета торгов дол-
жен быть подписан и направлен в адрес организатора торгов победи-
телем торгов не позднее чем через пять дней со дня получения ука-
занного договора. Оплата предмета торгов за минусом суммы задат-
ка проводится в течение тридцати дней с даты заключения догово-
ра купли-продажи путем перечисления денежных средств по следу-
ющим реквизитам: получатель - СПК (колхоз) «Коминтерн», ИНН/КПП 
3515003382/351501001, р/с 40702810100000006017 в ОАО КБ «СЕВЕР-
ГАЗБАНК» г. Вологда, к/с 30101810800000000786, БИК 041909786.

СООБЩЕНИЕ
Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО «ЖКХ Сидоровское» (162063, Вологодская 

область, Грязовецкий район, с. Сидорово, ИНН 3509008110, ОГРН 1063529006749) Молотов Е.Ю. (160009, 
г. Вологда, ул. Зосимовская,13-а, 3), действующий на основании Определения АС Вологодской обл. 
от 20.07.2011 № А13-2716/2010 - сообщает о проведении 25 апреля 2012 г., в 14.00, по адресу: www.
lot-online.ru открытых торгов по продаже следующего имущества ООО «ЖКХ Сидоровское»: лот 
№ 1 - дебиторская задолженность в отношении Зырина Е.В., Зырина С.В., Зырина И.В., Ожегова А.Н., 
Кудриной Л.П., Волосюк Е.В., Смирновой В.И., Артамоновой Л.Н., Кустова В.А., Ивановой И.В. общей 
балансовой (номинальной) стоимостью 369 112,69 руб. Начальная цена - 26 158,37 руб. Задаток 
- 10% от начальной цены лота, шаг аукциона - 5% от начальной цены лота. Задаток вносится 
на р/с ООО «ЖКХ Сидоровское» № 40702810402000001631 в ОАО «УРАЛСИБ» в г. Вологде, к/с 
№ 30101810600000000782, БИК 041909782, ИНН получателя 3509008110, КПП 350901001, не позднее 
24 апреля 2012 г. Заявки на участие в торгах принимаются оператором электронной площадки 
(ЭТП) - ОАО «Российский аукционный дом» с 19 марта 2012 г. по 25 апреля 2012 г. включительно, 
по адресу: www.lot-online.ru. Заявитель направляет оператору ЭТП заверенную банком копию 
платежного поручения об оплате задатка, заявку на участие в торгах и приложенные к ней 
следующие документы в форме электронного документа, подписанного ЭЦП заявителя: ЮЛ и ИП 
заверенные нотариально выписки из ЕГРЮЛ (ЕГРИП), действительную на дату проведения торгов. 
Заверенные руководителем и печатью - документ о полномочиях единоличного исполнительного 
органа ЮЛ, решение учредителей (участников) о приобретении объекта на торгах, учредительные 
документы (с изменениями), свидетельство о государственной регистрации, свидетельство о 
постановке на налоговый учет; доверенность представителя на право подачи заявки, участия в 
аукционе, подписания протоколов торгов; копия паспорта представителя, опись представленных 
заявителем документов. Физическим лицам: копия паспорта; свидетельство о постановке на 
налоговый учет. Победитель торгов не позднее 5 дней со дня подписания протокола об итогах 
торгов обязан подписать договор купли-продажи с продавцом и уплатить цену приобретения, 
указанную в итоговом протоколе, не позднее 30 дней со дня заключения договора купли-продажи. 
С правилами проведения торгов, информацией по продаваемому имуществу можно ознакомиться 
по адресу: г. Вологда, ул. Зосимовская,13-а, 3.

Новгородские троллейбусы 
отдадут вологжанам
Вологодский холдинг «Транс-Альфа» может стать 
обладателем троллейбусного депо в Великом 
Новгороде.

По словам представителей администрации Великого Новгоро-
да, два местных предприятия - ПАТП-2 и троллейбусное депо - на-
ходятся на грани закрытия. Чтобы их реанимировать, потребуется 
крупная сумма денег, которой сейчас в бюджете нет. В связи с этим 
мэрия Великого Новгорода решила предоставить возможность ин-
вестировать в эти предприятия частным фирмам. В частности, ав-
тобусное предприятие должны преобразовать в акционерное об-
щество, где контрольный пакет акций будет у администрации, а 
49% достанутся питерской компании-партнеру «Питеравто». 

Сложнее ситуация обстоит с троллейбусным депо. «Чтобы раз-
вить троллейбусное движение, нужно вложить около полумилли-
арда рублей. Просто увеличивать парк нет смысла, поскольку в на-
стоящий момент на сетях могут работать не больше 30 троллей-
бусов», - сообщил начальник новгородского транспортного управ-
ления Павел Морозов. Учитывая сложившуюся ситуацию, сотруд-
ники мэрии твердо решили отдать депо в частные руки. При этом 
в качестве основного претендента на троллейбусную компанию 
рассматривается вологодский холдинг «Транс-Альфа». Информа-
цию о предполагаемом приобретении новгородского депо руко-
водство «Транс-Альфа» не опровергает, но вместе с тем и не дела-
ет поспешных заявлений. «Этот вопрос находится в стадии обсуж-
дения. Пока о чем-то конкретном говорить рано», - сообщил нам 
представитель «Транс-Альфа». По словам сотрудников предприя-
тия, вопрос о покупке новгородского депо может окончательно ре-
шиться в течение нескольких ближайших месяцев. 

Даниил ТУРОВ

Транспорт

65-летний работник упал в 
бункер для опилок, который в 
тот момент был запущен. Желез-
ная ворошилка опилок острыми 
штырями пронзила мужчину. Как 
сообщили в областном управле-
нии МЧС, чтобы извлечь тело, на 
место пришлось выезжать бело-

зерским спасателям. Они были 
вынуждены добираться до по-
гибшего через боковой люк.

А Тотемским межрайон-
ным следственным отделом 
СК РФ возбуждено уголовное 
дело по статье 216 УК РФ («На-
ру      шение правил безопасности 

Происшествия

ЧП на работе
Мужчина погиб во время работ на лесозаводе 
в поселке Нижняя Мондома Белозерского района. 
ЧП произошло утром, 10 марта.

при ведении строительных ра-
бот») по факту гибели слесаря-
монтажника при строительстве 
магистрального трубопровода 
в Тарногском районе. 19 янва-
ря при укладке труб в траншею 
кран, перемещавший двухтруб-
ную секцию массой более 20 
тонн, накренился, а труба крана 
отклонилась на грузовых кана-
тах и сбила 27-летнего рабоче-
го. Мужчина скончался на месте.

События происходили в де-
кабре 2011 года. В деревне Кри-
уля было обнаружено тело 
36-летнего рабочего местной пи-
лорамы. В результате судебно-

медицинского исследования 
было установлено, что смерть 
мужчины наступила в результате 
тупой травмы живота, осложнив-
шейся острой кровопотерей. 

В ходе следствия установили, 
что виновным в причинении тяж-
ких телесных повреждений по-
гибшему оказался бригадир пи-
лорамы. По версии следствия, 
он ударил подчиненного в живот, 
разозлившись на то, что тот зло-
употребляет спиртным, срывая 
производственный процесс.

Игорь ДМИТРИЕВ

Наказал подчиненного 
Житель Тарногского района ответит перед судом 
за гибель подчиненного: мужчина обвиняется в 
причинении тяжкого вреда здоровью, повлекшем 
по неосторожности смерть потерпевшего.

Владимир Путин убежден, что данные им социально-экономические обещания будут 
выполнены.

Реклама

Реклама



Помоги Вологде стать 
национальным городом!
В сети Интернет идут общенародные выборы 
самого привлекательного, узнаваемого 
и символичного города. Вологда пока занимает 
второе место в рейтинге, уступая Кирову менее 
10 голосов. Проголосовать вы сможете по этой 
ссылке www.город-россии.рф. Перейти на этот 
сайт и поддержать Вологду вы сможете, зайдя 
на сайт «Красного Севера» (www.krassever.ru) 
и кликнув на баннер «Поддержи Вологду! 
Выбери национальный город России».

@v_pozgalev, Вячеслав Позгалев, депутат Госду-
мы:

В Вологде, даже когда нет солнца, тепло и привет-
ливо, так как там живут хорошие люди.

@dedmorozzz, Дед Мороз из Великого Устюга:
С 28 марта в Великий Устюг будут летать самолеты! 

Вы еще не побывали у меня в гостях? Очень жду! Снег 
и горки сохраню!

@KuzinYuriy, Юрий Кузин, мэр Череповца:
Приглашаю череповчан принять участие в разра-

ботке стратегии экономики Череповца. Свои предло-
жения можно оставлять здесь: http://forum.cherinfo.ru/
index.php?showtopic=9131
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НОВОСТИ ЗА НЕДЕЛЮ

СЛУЖБА НОВОСТЕЙ ГАЗЕТЫ «КРАСНЫЙ СЕВЕР». Телефон: (8172) 72-55-70. Электронная почта: dv.pogodin@krassever.ru

В области

В стране

В мире

В социальных сетях

Без яичницы 
не останемся! 
Очередные данные «переписи» 
сельскохозяйственных животных озвучили 
на днях представители Вологдастата.

В настоящее время в местных сельхозпредприятиях (без уче-
та личных хозяйств) содержится 78 тысяч свиней, 77 тысяч коров 
и почти 4 миллиона 200 тысяч кур и гусей. По сравнению с пре-
дыдущим годом поголовье птицы увеличилось на 14%, а вот чис-
ленность свиней сократилась более чем на треть. Главная причина 
- реконструкция крупнейшего свиноводческого комплекса «Наде-
ево» под Вологдой. 

Зато продолжают бить рекорды вологодские птичники. Всего 
на местных птицефабриках было получено почти 600 миллионов 
штук куриных яиц! При этом Вологодская область по-прежнему 
сохраняет статус сельскохозяйственного «донора» Северо-Запада. 
По итогам минувшего года за пределы области было вывезено 70 
тысяч тонн вологодского молока и 60 миллионов куриных яиц. 
В основном - в Москву, Санкт-Петербург и Московскую область.

Редкую синицу 
опознали по усам
Спасением усатой синицы пришлось заниматься 
на днях медперсоналу одной из вологодских 
ветеринарных клиник.

Небольшую птицу (раз-
мером меньше воробья) 
с рваной ранкой на шее 
нашли во дворе подрост-
ки. По специальному спра-
вочнику ветеринары опре-
делили, что имеют дело с 
усатой синицей - доволь-
но редкой в наших местах 
представительницей пер-
натых, относящейся к семейству толстоклювых. Такие птицы живут 
в густых зарослях по берегам водоемов, но в последнее время все 
чаще содержатся в неволе. Скорее всего, эта синица также содер-
жалась в клетке, но каким-то образом сумела покинуть городскую 
квартиру и попала на улицу, где ее цапнул бродячий кот или потре-
пали вороны. Впрочем, сама по себе рана оказалась неопасной, но 
испуганная птица находилась в шоковом состоянии. Ранку промы-
ли и обработали дезинфицирующим составом. И уже на следую-
щий день «больная» пошла на поправку, а вскоре нашла себе но-
вых хозяев. Кстати, вопреки названию, никаких настоящих усов у 
этой синицы нет. Их роль выполняют две черные полоски у клюва, 
создающие оптический эффект усатости. 

По маршруту морехода
По следам Витуса Беринга, известного 
мореплавателя и первооткрывателя начала 
XVIII века, намерены пройти этим летом 
активисты Вологодского отделения Русского 
географического общества.

Экспедиционеры хотят повторить начальный маршрут путеше-
ствия Беринга, сделав упор именно на Вологодчине. Дело в том, 
что в 1725 году, когда Витус Беринг отправился в свою первую Кам-
чатскую экспедицию, основное транспортное сообщение между 
Центральной Россией и Сибирью осуществлялось через крупные 
реки Северо-Запада - Сухону, Вычегду и другие. Известно, что на 
вологодской земле Беринг провел три недели, и именно здесь про-
изошла его встреча с отрядом Чирикова, но где конкретно оста-
навливались первооткрыватели, еще предстоит установить благо-
даря кропотливой архивной работе. Остается добавить, что доро-
га от Санкт-Петербурга до Охотска (как раз транзитом через Во-
логодчину) заняла у путешественников XVIII века почти два года. 
Но экспедиция себя полностью оправдала. На построенном боте 
«Святой Гавриил» были обследованы и нанесены на карту Анадыр-
ский и Камчатский заливы, несколько бухт и островов. А сам про-
лив, отделяющий Евразию от Северной Америки, со временем по-
лучил название Берингова. Кстати, считается, что первым, еще за 
80 лет до экспедиции Беринга, через этот пролив прошел воло-
годский мореплаватель, уроженец Великого Устюга Семен Дежнев.

Педагогам хотят 
компенсировать 
стоимость Интернета
Возможность получить в безвозмездное 
пользование ноутбук может вскоре появиться 
у всех вологодских педагогов.

Недавно депутаты областного ЗСО поддержали предлагаемые 
на федеральном уровне поправки в Закон «Об образовании». Со-
гласно им, каждому педагогу «государственных и муниципаль-
ных образовательных учреждений, основным местом работы ко-
торых является соответствующее образовательное учреждение», 
предлагается «предоставлять в безвозмездное пользование пер-
сональный компьютер (ноутбук)». А также компенсировать стои-
мость ежемесячной абонентской платы за пользование Интерне-
том «по минимальному тарифу, но не более 250 рублей». Впро-
чем, окончательное решение - принимать или не принимать та-
кой закон - будет зависеть от депутатов Государственной Думы. 
К тому же пока так и непонятно, будет ли «безвозмездное пользо-
вание» предоставляемым ноутбуком полным или ограниченным. 
В последнем случае полученные ноутбуки нельзя будет выносить 
за пределы образовательного учреждения.

Бумажные журавлики 
Выставка с поэтическим названием 
«Японская весна» открылась в Череповецком 
художественном музее. 

Среди экспонатов - рисунки, картины и многочисленные бумаж-
ные поделки, выполненные в технике оригами. Выставка приуроче-
на к печальной дате - год назад в результате землетрясения и разру-
шительного цунами в Стране восходящего солнца погибли и пропа-
ли без вести более 15 тысяч человек. Не случайно, что на выставке 
очень много бумажных журавликов - это восточный символ печали 
и надежды. Остается добавить, что культурные связи между Чере-
повцом и Японией зародились еще более 100 лет назад. В начале XX 
века в этой стране побывал известный череповецкий живописец Ва-
силий Верещагин, написавший цикл картин с японскими сюжетами. 

Владимир РОМАНОВ

При наблюдении демогра-
фических процессов использу-
ются схожие, но отнюдь не иден-
тичные понятия «семья» и «до-
мохозяйство». Членов семьи объ-
единяет не только совместное 
проживание и ведение обще-
го семейного бюджета, но и на-
личие между ними родственных 
связей. Одиноко живущий чело-
век семьей не считается. Домо-
хозяйство - понятие более широ-
кое. Лиц, проживающих в домо-
хозяйстве, также объединяет со-
вместное проживание и наличие 
общего бюджета. При этом в со-
став одного домохозяйства могут 
входить как родственники, так и 
не родственники. Домохозяй-
ство, в отличие от семьи, может 
состоять из одного человека.

В международной практи-
ке при переписях населения за 
единицу наблюдения принима-
ется домохозяйство.

Количество домохозяйств 
из трех человек составляет в 
Вологодской области 22,7% 
(2002 г. - 23,9%), из четырех - 
13,1% (15,8%), из пяти и более 
- только 5,4% (5,9%).

Таким образом, Всерос-
сийская перепись населения 
2010 года подтвердила основ-
ные демографические тенден-
ции последних лет: при умень-
шении общей численности на-
селения увеличивается число 
малочисленных домохозяйств, 
состоящих из одного-двух че-
ловек. 

Светлана ДАМИРОВА

Как сообщила пресс-
служба департамента обра-
зования Вологодской области, 

Ахмадинеджад 
вызван на допрос
В парламенте Ирана начался допрос президента 
страны Махмуда Ахмадинеджада, которого 
обвиняют в развале иранской экономики. 

Ультраконсервативные депутаты обвиняют Ахмадинеджада в 
недостаточном внимании к национальной экономике и в том, что 
основные усилия он направляет на гонку вооружений с западны-
ми державами. 

Президенту предстоит ответить на вопросы, касающиеся недо-
финансирования строительства метро в Тегеране, недостаточно-
го роста экономики и неудачной реформы системы социальных 
субсидий. 

Также Ахмадинеджада обвиняют в незаконных назначениях и 
увольнениях министров, причем в ряде случаев он принимал ка-
дровые решения вопреки мнению духовного лидера Ирана - ая-
толлы Али Хаменеи. В упрек президенту ставят и приверженность 
провозглашенной им «иранской идеологии» (наследующей тради-
ции Древней Персии) вместо верности общеисламским традици-
ям. С 1979 года, когда в Иране была свергнута монархия, Ахмади-
неджад стал первым президентом страны, который подвергся до-
просу в парламенте.

Под одной из фресок во флорентийском Палаццо Веккьо 
обнаружены возможные следы фрески Леонардо да Винчи.

Неизвестный Леонардо
Исследователи обнаружили во флорентийском 
Палаццо Веккьо возможные следы фрески 
Леонардо да Винчи «Битва при Ангьяри», долгое 
время считавшейся утраченной.

Исследование, проведенное в конце 2011 года, подтверди-
ло, что за стеной с фреской Вазари находится полость, за кото-
рой скрывается еще одна поверхность. С помощью зондов, кото-
рые удалось провести через шесть отверстий в стене с работой Ва-
зари, ученые смогли взять образцы со скрытой стены - там были 
обнаружены черная и бежевая краска, а также красный лак. В ре-
зультате химического анализа ученые установили, что черный пиг-
мент соответствует пигменту, который использовался при созда-
нии «Моны Лизы». 

По мнению итальянцев, именно Вазари указал, где стоит ис-
кать работу Леонардо. На произведении Джорджо Вазари изобра-
жена группа солдат, несущих вымпел со словами «Cerca Trova» 
(«Ищите и обрящете»). Ученые уверены, что таким образом Ваза-
ри оставил знак о фреске Леонардо.

Артем ПОМЯЛОВ

Даже с учетом того, что в 
эту статистику вошли любители 
внутриобластного туризма (ни 
для кого не секрет, что в шек-
снинскую Сизьму приезжает 
много вологжан и череповчан, 
а Великий Устюг принимает не 
только гостей из-за рубежа и со 
всех уголков России, но и сво-
их ближайших соседей), общая 
цифра все равно впечатляет. 
Тем более что по сравнению с 
2010 годом поток путешествен-
ников в область вырос на 21%. 

Что же касается рейтин-
га самых посещаемых городов 
и районов, то тут первое ме-
сто прочно удерживает Волог-
да, архитектурными и истори-

ческими достопримечательно-
стями которой в прошлом году 
смогли полюбоваться более 
430 тысяч иногородних гостей. 
На втором месте Кирилловский 
район - около 290 тысяч, на тре-
тьем Череповец - 170 тысяч, да-
лее следуют Велико устюгский 
- 151 тысяча - и Шекснинский 
районы - 110 тысяч путеше-
ственников. 

Вологда же занимает пер-
вое место и по числу офици-
альных туристов - так на про-
фессиональном сленге называ-
ют путешественников, приезжа-
ющих с ночевкой в гостиницах, 

на турбазах и в гостевых до-
мах. На втором месте - Черепо-
вецкий район, где расположено 
большое число круглогодичных 
баз отдыха, на третьем - Вели-
кий Устюг.

Интересно проанализиро-
вать и состав путешествующих 
по основным целям поездки. 
В Вологду, к примеру, изна-
чально с культурно-позна-
вательными целями приезжа-
ют лишь немногим более поло-
вины гостей. Еще 40% бывают 
здесь по служебным делам, но 
не отказывают себе в удоволь-
ствии заодно посетить мест-

ные музеи, театры и выставоч-
ные галереи. А вот в Бабаев-
ском районе чуть ли не треть 
всех посетителей - привержен-
цы лечебно-оздоровительного 
туризма. В первую очередь они 
приезжают в местный санато-
рий, но не менее охотно знако-
мятся и с районными достопри-
мечательностями. 

Остается добавить, что в ту-
ристской и сопутствующих ей 
отраслях ныне занято более 
17 тысяч жителей области. При 
этом на долю туризма прихо-
дится уже почти 4% региональ-
ного ВВП.

Министерство 
регионального 
развития планируют 
реформировать
Правительство России рассматривает несколько 
вариантов реформирования Минрегионразвития. 
Самый вероятный из них - расформирование 
министерства, передача части его функций 
Минэкономразвития и создание отдельного 
министерства или агентства по строительству 
и ЖКХ. 

Такую информацию на этой неделе распространила газе-
та «Ведомости» со ссылкой на компетентные источники в Белом 
доме. 

С 2008 года Министерство регионального развития возглавля-
ет Виктор Басаргин. По информации СМИ, новое ведомство мо-
жет возглавить директор департамента промышленности и ин-
фраструктуры Правительства Максим Соколов. Басаргин после 
работы в федеральном Правительстве, по слухам, может стать 
либо главой секретариата ЕврАзЭС, либо губернатором Москов-
ской области.

Дело ЮКОСа - вне политики
Дело компании ЮКОС не было политическим 
заказом - к такому выводу на этой неделе пришел 
Страсбургский суд по правам человека.

Акционеры компании добивались того, чтобы ЕСПЧ признал 
дело ЮКОСа политически мотивированным, однако суд не изме-
нил свою позицию и подтвердил решение, вынесенное в сентябре 
2011 года. Тогда суд признал, что при рассмотрении дела права 
компании были частично нарушены, однако пришел к выводу, что 
политической подоплеки дело не имело. 

Европейский суд подтвердил: российские власти не 
занимались целенаправленным уничтожением ЮКОСа.

Покупки чиновников 
проконтролируют
Российских чиновников обяжут доказывать 
законность происхождения средств, если 
стоимость разовой покупки в три раза превысит 
официальный годовой доход их семей. 

Соответствующая норма предусмотрена проектом закона о 
контроле за расходами госслужащих. Об этом заявил Президент 
России Дмитрий Медведев на заседании совета по противодей-
ствию коррупции. 

По его словам, госслужащие, которые не смогут доказать ле-
гальное происхождение потраченных средств, могут быть уволе-
ны или лишены купленного имущества. Будет установлен контроль 
за приобретением недвижимости, транспортных средств, акций 
и других ценных бумаг. Законопроект должен быть доработан к 
22 марта. 

Новые нормы будут действовать в отношении тех сделок, ко-
торые могут отследить государственные органы России. Дмитрий 
Медведев добавил, что уголовное наказание может быть приме-
нено к чиновникам только в том случае, если будет доказано пре-
ступное происхождение денег. В противном случае в отношении 
их действует презумпция невиновности.

Подготовил Артем ПОМЯЛОВ

Туристический поток на 
Вологодчину вырос на 21%
Вологда сохранила 
за собой 
звание самого 
притягательного 
туристского города.
Почти 1 миллион 
800 тысяч гостей 
побывали в прошлом 
году в муниципальных 
образованиях 
Вологодской области. 
Такие данные 
озвучили на днях 
представители 
областного 
управления туризма. 

Вологда сохранила за собой статус самого привлекательного для туристов города 
области. /Фото Сергея Юрова

Рейтинг

Владимир РОМАНОВ

Перепись-2010 Ситуация

Маленьких домохозяйств 
стало больше
Почти 60% из 494,4 тысячи домохозяйств области 
состоят из одного-двух человек. Это семьи без 
детей или одинокие люди, еще не создавшие 
семью, пенсионеры или одинокие родители 
с одним ребенком.

Господдержка 

Стипендия от российского Правительства
79 учащихся учреждений начального и среднего профессионального 
образования Вологодской области вошли в число 5000 претендентов 
на стипендию Правительства Российской Федерации. 

19 обучающихся по програм-
мам начального профессио-
нального образования полу-

чат стипендии в размере двух 
тысяч рублей, а 60 обучаю-
щихся по программам средне-

го профессионального обра-
зования - стипендии в разме-
ре четырех тысяч рублей. Все 
юноши и девушки, ставшие 
стипендиатами, учатся на оч-
ном отделении. 

Виктория СМИРНОВА

Льнокомбинат могут 
оставить без тепла
Предприятие «Вологодский текстиль» задолжало 
за пар и горячую воду более 8 миллионов рублей.

Решение об отключении подачи комбинату теплоносителя 
принял управляющий директор главного управления ОАО «ТГК-2» 
по Вологодской области Владимир Михайлов. По его словам, пред-
приятие не оплачивало отопление на протяжении двух месяцев, а 
подачу горячей воды - уже три месяца. «Мы строим новую стан-
цию. Там трудно идет финансирование, поэтому отодвигать сро-
ки оплаты долга мы больше не можем. Они должны нам за ресур-
сы постоянно, но всему есть предел», - сообщил Владимир Михай-
лов и подчеркнул, что начать оплачивать свои долги льнокомби-
нат должен в течение этой недели. Если этого не произойдет, ТГК-2 
ограничит подачу воды и тепла, а затем перекроет полностью.

Даниил ТУРОВ

Льнокомбинат пока не может расплатиться с долгами.

Сегодня учителю без ноутбука не обойтись.
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ПОДРОБНОСТИ

Вологду Леон Ягубянц 
считал родной для себя
8 марта ушел из жизни 
Леон Андраникович 
Ягубянц, начальник 
футбольной команды 
«Динамо».

Еще в начале декабря ми-
нувшего года я брал у него ин-
тервью после того, как в Кие-
ве прошла жеребьевка финала 
чемпионата Европы по футболу, 
который 8 июня начнется на по-
лях Украины и Польши.

- Я верю в сборную России, 
- сказал Леон мне тогда, - и на-
деюсь, что наша команда обя-
зательно выйдет из своей груп-
пы и достойно завершит чемпи-
онат.

После этого мы пару раз 
созванивались по телефону. Я 
знал, что у него не все в поряд-
ке со здоровьем, но он ни на что не жаловался. И вот страшная 
весть…

В футбол Леон начал играть в родных подмосковных Любер-
цах, затем выступал за несколько команд второй лиги, а потом 
судьба связала его на долгие годы с Вологдой, с вологодским фут-
болом. Мы познакомились лет сорок назад, когда он был тренером 
группы подготовки при команде «Динамо».

Впоследствии Леон Ягубянц стал вторым тренером нашей 
команды мастеров, помогал таким известным специалистам, 
как Вадим Иванов, Владимир Кесарев, Леонид Шевченко и дру-
гим, которые очень тепло отзывались о нем как человеке, пре-
красно разбирающемся в футболе. Продолжительное вре-
мя Леон работал главным тренером, именно при нем однажды 
«Динамо» заняло шестое место в своей зоне в эксперименталь-
ной первой лиге. И все же было у него трехлетнее расстава-
ние с нашим городом, когда он уехал в Новосибирск, где помо-
гал Леониду Шевченко в здешнем «Чкаловце», который уже че-
рез сезон их совместной работы пробился в первую лигу. Но по-
том Леон Ягубянц вновь вернулся в наше «Динамо», где трудил-
ся и главным, и вторым тренером, а в последние годы началь-
ником команды.

Что ж, он много сделал для вологодского футбола, за что его 
благодарят и те, кто играл в команде под руководством Леона Ан-
драниковича, и болельщики. Вечная ему память.

Илья Смирнов - 
в призерах

Илья Смирнов, представлявший нашу область на чемпионате 
СЗФО в Калининграде, стал серебряным призером в весовой кате-
гории до 85 килограммов. Вячеслав Горбунов занял пятое место в 
своей весовой категории, а Антон Пекшуев - седьмое. 

К сожалению, из-за травмы в весовой категории до 105 кило-
граммов на помост не смог выйти тренер по тяжелой атлетике, он 
же член сборной области Александр Гладин. Кстати, в прошлом 
году он стал чемпионом СЗФО.

Наши выступили успешно
Победителями чемпионата и первенства Северо-Западного 

федерального округа в Санкт-Петербурге стали Юрий Заморов 
(Череповец, центр боевых искусств), вологжане Григорий Рудин-
ский, Илья Франчук, Екатерина Мальцева. 

Серебряные медали завоевали Марк Ярославцев, Икбол Икра-
мов из Череповца, Дмитрий Лобичев, Савва Козлов, бронзовые - 
Александр Гончаров, Иван Штыков (центр боевых искусств), Алек-
сей Петряев, Максим Гавловский, Кирилл Орлов, Вячеслав Ко-
лыбин, Егор Ковалев (СК «Контакт»), Ахмед Мамаев, Егор Рысаев 
(СК «Ермак») - из Вологды, Дмитрий Вячеславов и Никита Павлов 
(Грибково).

Десять «мурманских» 
медалей

В соревнованиях по программе специальной олимпиады в 
Мурманске в своих возрастных группах и на своих дистанциях 
Екатерина Заволина завоевала «золото» и «бронзу», Иван Бондарь 
- «золото», Константин Фатеев дважды был третьим, а Нина Попо-
ва стала вторым призером.  

В эстафете 4х1000 метров наша команда заняла третье ме-
сто. Вологодскую область на этих соревнованиях представляли 
спорт смены с ограниченными возможностями из Великого Устю-
га и Нюксеницы.

Анна Лукина была третьей
В чемпионате России по спортивному туризму на лыжных дис-

танциях в городе Нягань (Ханты-Мансийский автономный округ) 
наша Анна Лукина завоевала «бронзу» в личных соревнованиях.  
Среди мужчин Евгений Ваточкин был девятым, Виталий Дмитри-
ев - девятнадцатым. В соревнованиях смешанных связок Евгений 
Ваточкин и Анна Лукина заняли шестое место.

Память

Леон Ягубянц.

Спортивный туризм

Тяжелая атлетика

Кикбоксинг

Лыжные гонки

ПОДГОТОВИЛ ПЕТР НЕПРЯХИН

Победили в своих группах
В областных соревнованиях среди спортсменов с ограничен-

ными возможностями первыми стали Валерий Гомулин, Татьяна 
Ачкасова, Максим Князев, Вячеслав Кузнецов, Алексей Мельник, 
Максим Марьевский, Борис Соломичев и Александр Лобов.

В турнире участвовали шахматисты Вологды, Череповца, Соко-
ла, села Шуйское, Великого Устюга, Верховажья.

Шахматы

Шаг 1. От идеи 
до сценария

Идея снять картину специ-
ально под один из кинофести-
валей «короткого метра» ро-
дилась в голове череповецко-
го режиссера-любителя Андрея 
Грязнова. В его активе уже были 
несколько добротных коротко-
метражек, которые до фести-
валей пока не доезжали, но хо-
рошие отзывы профессионалов 
получали неизменно. 

Вместе с Андреем мы за три 
месяца мозговых штурмов и про-
смотра бесчисленного количе-
ства лент европейского и рос-
сийского арт-хауса «соорудили», 
на наш взгляд, довольно прилич-
ный сценарий. Сюжет был таков: 
девушка и молодой человек, не 
знающие друг друга, работают в 
двух соседних офисных зданиях. 
Поскольку их окна расположе-
ны напротив, герои истории каж-
дый день могут наблюдать друг 
за другом. Первоначальный ин-
терес перерастает в любовь. Все 
заканчивается хэппи-эндом: они 
встречаются в сквере рядом с 
офисным центром.

Шаг 2. Адаптация 
сценария

Самым сложным было на-
полнить сценарный план кон-
кретным содержанием. Так как 
весь сюжет строится на взгля-
дах, жестах, то было просто не-
обходимо покадрово пропи-
сать все, что будет происходить 
на экране. Вот на этой секунде 
он видит, как героиня скучает 
на утренней планерке; к концу 
третьей минуты он рисует мар-
кером на стекле тайные знаки, 
заставляя ее улыбнуться; здесь 
девушка заказывает пиццу для 
героя, задержавшегося в офи-

се, и так далее. Постепенно кар-
тина превратилась во множе-
ство маленьких символических, 
иногда смешных, иногда груст-
ных, «встреч» двух «запертых» в 
офисных башнях влюбленных. 

Шаг 3. Оборудование 
и поиск натуры

Для реализации задумки 
пришлось ехать в столицу. Ни 
в Череповце, ни в Вологде про-
сто нет двух офисных зданий, 
расположенных максималь-
но близко, причем с полно-
стью стеклянными фасадами. 
«Москва-сити» - другое дело. 
Вот вам и первые траты. Снять 
через знакомых два офиса в са-
мом дорогом районе столицы 
обошлось в 400 евро.

Так как снимать фестиваль-
ное кино на одну имеющуюся 

у нас камеру, да еще и самим - 
дело неблагодарное, пришлось 
договариваться с одной из сту-
дий об аренде оборудования 
и операторской команды. Ре-
бятам очень понравился сце-
нарий, и они согласились уча-
ствовать в проекте абсолютно 
бесплатно. А вот за оборудова-
ние все равно пришлось запла-
тить. Две камеры, съемочный 
кран, рельсы и вагон для опера-
тора обошлись нам в 2,1 тыся-
чи в европейской валюте. Еще 
500 евро потратили на установ-
ку профессионального света, 
покупку нескольких абсолютно 
необходимых по сюжету вещей 
и транспортные расходы.

Шаг 4. Команда

На Хаматову или Хабенско-
го в таком проекте рассчиты-

вать не приходилось, поэтому 
выручил ВГИК. Студенты актер-
ского факультета всегда рады 
засветиться на экране. 

Всего в ленте были за-
действованы 15 актеров, ото-
бранных заранее. Костюмы, 
декорации и усиленное пи-
тание будущих звезд опусто-
шили нашу казну еще на 400 
евро.

Шаг 5. Съемочный 
процесс

Для начала снимали все 
офисные сцены (аренду прод-
лить все равно бы не удалось). 
Прямо по ходу съемок и у ре-
жиссера, и у самих актеров 
рождались какие-то гэги и до-
полнения к сценарию. Так, на-
шему реквизитору (по совме-
стительству девушке Андрея) 

пришлось облазить все бли-
жайшие магазины, чтобы ку-
пить специальный воздушный 
шар, на котором герой пере-
правляет девушке томик «Лю-
бовных посланий» Гийома 
Маршана. «Это будет концеп-
туально и символично, - ре-
шила съемочная группа. - Все-
таки арт-хаус, пусть и любов-
ный, снимаем».

Чтобы снять парочку эф-
фектных кадров, пришлось вы-
зывать группу монтажников 
и закреплять рельсы и каме-
ру прямо на здании. Ради того, 
чтобы камера проехала от вхо-
да в офисный центр по отвес-
ной стене до окон офиса геро-
ини, пришлось раскошелиться 
на 300 евро. Весь съемочный 
процесс занял три дня. На экра-
не фильм будет идти примерно 
12 минут.

Шаг 6. Подводим 
итог

Теперь осталось отснять не-
сколько уличных сцен. Это мож-
но будет сделать, когда сойдет 
снег. Правда, тратиться больше 
не придется. Натуру снимем на 
свою камеру. В итоге уже сей-
час можно сказать, что весь 
проект обошелся нам в четыре 
с небольшим тысячи евро. Те-
перь осталось доделать фильм, 
смонтировать и предложить 
его на один из кинофестива-
лей. Те из профессионалов, кто 
уже видел материал, уверены, 
что по крайней мере в конкурс-
ную программу с такой рабо-
той можно пройти. Ну а призы? 
Да разве же ради них все дела-
лось?! Три дня съемок и посто-
янного драйва окупают любые 
расходы.

Андрей Грязнов никуда не выходит без любительской камеры. Вдруг новый сюжет для 
фильма найдется?!

Здания в «Москва-сити» стали площадкой для съемок 
короткометражки. 

Как мы снимали любовь 
офисного планктона
Понятно, что снять настоящий полнометражный фильм могут себе позволить только серьезные 
студии. Потянуть пару миллионов долларов самостоятельно - ни одному энтузиасту не под силу. 
Между тем сделать неплохое кино можно даже обладая бюджетом в 4,5 тысячи евро. В этом 
лично убедился журналист «Красного Севера», который попробовал себя в роли сценариста.

Испытано на себе

Артем ПОМЯЛОВ

Я присутствовал на съем-
ках эпизода из XVI-XVII веков. 
В тот день, когда я фотографи-
ровал, снимали сцену ярмар-
ки. В эпизоде не было сцен с 
заученными диалогами, и ак-
теры сами подстраивались 
под ситуацию, как бы погру-
жаясь в прошлое. Полсотни 
человек, переодетых в исто-
рические костюмы из собра-
ния музея деревянного зодче-
ства в Семенкове, производи-
ли довольно сильное впечат-
ление. Несколько раз я даже 
забывался, и мне самому хо-
телось подойти к торговым 
рядам прицениться к товару 
и попробовать скинуть цену. 
Но фотоаппарат в руках и ко-
манды режиссера возвращали 
меня обратно.

Мне кажется, что и актеры 
испытывали нечто подобное. 
Видимо, такой эффект возни-
кает от массовых сцен. Пред-
ставьте: вокруг ходят люди в 
старинной одежде, ездят всад-
ники, а в руках вертятся «това-
ры», которые мы наблюдали 
только в музеях. Люди, боль-
шинство из которых выступили 
в актерских амплуа впервые, 
может быть, незаметно для са-
мих себя начали характерно 
окать и пытаться говорить «как 
тогда». 

Мое же задание было за-
печатлеть сам процесс съе-
мок, различные детали, кото-

рые нужны оператору с режис-
сером. Поэтому я старался не 
попасть ни в одну из пяти ка-
мер (а это, кстати, трудно) и 
показать весь процесс со сто-
роны. Вот актеры инсцени-
руют бой на мечах. А вокруг 
них почти бесшумно двигают-
ся люди с камерами. С одной 
стороны, это смотрится забав-
но, а с другой, чувствуешь при-
общенность к важному и почти 
всегда скрытому от твоих глаз 
процессу.

Когда я смотрю фильмы, на 
некоторых сценах мне очень 
хочется заглянуть по ту сторону 
камеры, посмотреть, как ведет 
себя съемочная группа. Но не 
получается. И еще: я был уве-
рен, что монтажные сцены сни-
мают одной, ну максимум дву-
мя камерами. А тут пять. И ока-
зывается, что это еще не пре-
дел. Операторы то сходятся для 
съемок одной единственной 
сцены, то разбегаются по раз-
ным углам исторической дерев-
ни и сразу снимают несколько 
сюжетов.

Сейчас снимали один не-
большой эпизод, но потратили 
на него целый день. Вообще 
материала снимается очень 
много. И, кстати, для режиссе-
ра очень важно не только то, 
что снято и пойдет в фильм, 
но и то, как все происходи-
ло. Поэтому помимо меня и на 
фото и на видео каждую де-

таль снимали еще несколько 
человек. 

Ясно, что режиссер на пло-
щадке - самая важная фигу-
ра. Ему надо контролировать 
все. Ну, точнее, я полагал, что 
надо контролировать все дви-
жения, все хозяйственные во-
просы, грим на каждом актере. 
А теперь представьте себе, как 
один человек будет контроли-
ровать других пятьдесят че-
ловек. Это же невозможно! Но 
на практике оказалось, что и 
не приходится. На самом деле 
режиссер, конечно, присма-
тривает за всем, но по боль-
шей части следит за самым 
важным на данный момент. А 
за тем, чтобы его пожелания 
были понятны каждому чело-
веку на площадке, следит мно-
го народу. Операторы подска-
зывают, что и как нужно сде-
лать. Люди, которые привезли 
группы для массовки, прямо 
как сержанты в армии следят, 
чтобы все было сделано бы-
стро и четко. 

К концу дня я чувствовал 
усталость как после тяжелой 
физической работы. Но так 
как с этой усталостью был свя-
зан вполне конкретный и ощу-
тимый результат - около 1000 
снимков, - то она казалась при-
ятной. А еще меня поразили 
неутомимость и бодрость ре-
жиссера, впрочем, как и всей 
съемочной группы. А ведь для 
них наверняка это не первый 
и не последний день съемок. 
Да и камеры потяжелее моих. 
Снимать фильм - та еще ра-
бота. Так и вспомнишь старый 
советский мультфильм: «Про-
фессий много, но прекрасней 
всех - кино».

Сергей ЮРОВ

По ту сторону кинокамеры

Погружение в историческое прошлое Вологды
Один вологодский режиссер в настоящее 
время снимает документально-игровой фильм 
об истории Вологды с момента ее основания. 
Название и подробности сюжета пока не 
разглашаются, но вот впечатления от съемок я 
могу передать. Быть может, местный фильм не 
может похвастать голливудским размахом, но это 
все равно было здорово.

Съемка массовых сцен - длительный и ответственный процесс.

Операторы подсказывают актерам, что и как нужно сделать. /Фото автора
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Информация о ценах (тарифах) на регулируемые товары и услуги и надбавках к этим ценам (тарифам) 

2012 год

№ 

п/п

Наименование 

показателя

Единица 

измерения

Значение
Приказ 

Наименование 

регулирующего 

органа

Примечание
с 01.01.2012 г. с 01.07.2012 г.

Утвержденный двухставочный тариф (без НДС) на тепловую энергию для потребителей СФ ООО «Газпром энерго» 

(база БПТОиК) с момента передачи имущества

1

за энергию руб./Гкал 489,41 563,10

от 27.02.2012 

№ 72

РЭК Вологодской 

области

газета «Красный 

Север»

за мощность 

тыс. руб. 

в месяц/

Гкал/ч 

(К=1,411)

576,63 579,92
газета «Красный 

Север»

Указанная информация публикуется в целях осу-
ществления государственного контроля за соблюде-
нием стандартов раскрытия информации организа-
циями коммунального комплекса и субъектами есте-
ственных монополий осуществляющими деятельность 
в сфере оказания услуг по передаче тепловой энергии, 
утвержденных постановлением Правительства РФ от 
30.12.2009 г. № 1140

Полный объем информации, подлежащий раскрытию, в 

соответствии с законодательством Российской Федерации на-

ходится на официальном сайте ООО «Газпром энерго»: www.

energo.gazprom.ru. Указанная информация также предостав-

ляется на основании письменных запросов.

Реквизиты ООО «Газпром энерго»

Юридический адрес: 117939, Москва, ул. Строителей, 8, 

корп. 1

Фактический адрес (он же почтовый):119526, Москва, просп. 

Вернадского, д. 101, корп. 3, тел. (495) 428-45-60, факс (495) 

428-45-70.

E-mail: info@adm.energo.gazprom.ru

Интернет-сайт: www.energo.gazprom.ru

Генеральный директор: Алексей Александрович Митюшов.

Северный филиал ООО «Газпром энерго»

Юридический адрес: Российская Федерация, Республика 

Коми, г. Ухта, пр-т Ленина, д. 39-2.

Фактический адрес: 169302, Российская Федерация, Ре-

спублика Коми, г. Ухта, ул. Геологов, 2.

Почтовый адрес: 169304, Российская Федерация, Респу-

блика Коми, г. Ухта, ул. Чернова, 12.

Телефон (8216) 75-07-01, факс (8216) 77-04-41.

E-mail: info@svf.energo.gazprom.ru

Директор филиала: Виталий Григорьевич Очинский.

Сообщение

о ПРиеме на СлУжбУ 
Территориальные органы Управления Мини-

стерства внутренних дел России по Вологодской 
области объявляют набор на вакантные долж-
ности участковых уполномоченных полиции, 
дознавателей, оперуполномоченных уголовно-
го розыска, инспекторов дорожно-патрульной 
службы ГИБДД. 

ТРебования к кандидаТам:
- гражданство Российской Федерации,
- возраст от 18 до 35 лет, отсутствие су-

димостей,
- годность по состоянию здоровья,
- образование не ниже среднего профес-

сионального или высшего профессионально-
го по направлениям «правоведение», «юри-
спруденция».

льгоТы и гаРанТии:
- заработная плата от 35 тысяч рублей;
- полный социальный пакет: страхование 

жизни и здоровья, медицинское обслужива-
ние и санаторно-курортное лечение, очеред-
ной и дополнительные оплачиваемые отпуска 
от 30 календарных дней;

- предоставление денежной компенсации 
на приобретение или строительство жилого 
помещения при достижении выслуги 10 лет;

- возможность карьерного роста;
- право выхода на пенсию при выслуге 20 лет.
По вопросам трудоустройства обращаться:
отдел кадров Умвд России по вологод-

ской области – (8172) 79-44-25;
отдел кадров Умвд России по г. волог-

де – (8172) 76-30-81;
отдел кадров Умвд России по г. Чере-

повцу – (8202) 22-99-42; 
отделы кадров территориальных орга-

нов внутренних дел вологодской области.

иЗвещение о ПРоведении  
СобРания о СоглаСовании  
меСТоПоложения гРаниЦы  

ЗемельныХ УЧаСТков
Кадастровым инженером Борисовым Сергеем 

Яновичем, 160001, ул. Благовещенская,34, zem.
centr@mail.ru, 76-99-01 № 35-10-9 ВО 009, в отно-
шении земельного участка с К№ 35:24:0503001:2, 
расположенного: Вологодская обл., г. Вологда, 
ул. Горка, д. 6, выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границ и пло-
щади земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Гри-
горьев Игорь Иванович, г. Вологда, ул. Преобра-
женского, д. 17, кв. 8. 

Собрание заинтересованных лиц по пово-
ду согласования местоположения границы со-
стоится по адресу: г. Вологда, ул. Благовещен-
ская, д. 34, оф. № 5, 16 апреля 2012 г., в 14 ча-
сов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участ-
ка можно ознакомиться по адресу: г. Вологда, 
ул. Благовещенская, д. 34, оф. № 5. 

Обоснованные возражения по проекту ме-
жевого плана и требования о проведении со-
гласования местоположения границ земельно-
го участка на местности принимаются в течение 
15 дней со дня опубликования соответствующе-
го извещения по адресу: г. Вологда, ул. Благо-
вещенская, 34, офис 5.

Смежные земельные участки, с правооблада-
телями которых требуется согласовать местопо-
ложение границы: с К№ 35:24:0503001:41, рас-
положенного: Вологодская обл., г. Вологда, ул. 
Горка, д. 8.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок.

Коллектив  
Департамента 

международных, 
межрегиональных связей 

и туризма области 
выражает глубокое 

соболезнование 
Серегодской Елене 

Сергеевне, консультанту 
управления туризма 

департамента по поводу 
смерти отца,

агаПиТова 
Сергея Петровича.

Коллектив Вологодского многопрофильного лицея глубоко 
скорбит по поводу кончины учителя химии, кандидата 

химических наук, почетного работника общего образования РФ

лиСиЦина александра Зосимовича
и выражает глубокие соболезнования родным  

и близким.

Сотрудники Управления Федеральной налоговой службы по 
Вологодской области и Межрайонной ИФНС России № 11 по 
Вологодской области выражают глубокие соболезнования 
заместителю начальника Межрайонной ИФНС России № 11 
по Вологодской области Шабанову Сергею Максимовичу в 

связи с безвременным уходом из жизни сына,  
алекСандРа.

Коллектив департамента труда и занятости 
населения Вологодской области выражает глубокое 
соболезнование Вячеславовой Галине Геннадьевне, 

директору казенного учреждения Вологодской области 
«Центр занятости населения Тарногского района»,  

по поводу смерти матери.

Коллективы департамента здравоохранения Вологодской области, управления 
здравоохранения администрации города Вологды, бюджетного учреждения  

здравоохранения «Вологодская областная детская больница», муниципального бюджетного 
учреждения здравоохранения «Детская городская поликлиника № 3» города Вологды 

выражают глубокое соболезнование родным и близким по поводу смерти 

СоболевоЙ александры ивановны, 
бывшего заместителя главного врача муниципального бюджетного учреждения 

здравоохранения «Детская городская поликлиника № 3» города Вологды.

внимание ПольЗоваТелеЙ авТодоРог!
В целях обеспечения сохранности автомобильных до-

рог общего пользования регионального (или межмуници-
пального) значения в период возникновения неблагопри-
ятных природно-климатических условий и снижения несу-
щей способности конструктивных элементов автомобиль-
ных дорог Департамент дорожного хозяйства и транспорта 
области в период с 16 апреля по 15 мая 2012 года вводит 
временное ограничение движения транспортных средств 
с грузом или без груза, осевые нагрузки которых превы-
шают шесть тонн для одиночной оси, пять тонн для спа-
ренных осей, четыре тонны для строенных осей и полная 
масса которых превышает тридцать тонн.

главное УПРавление ЦенТРального банка  
РоССиЙСкоЙ ФедеРаЦии По вологодСкоЙ  

облаСТи инФоРмиРУеТ
в г. вологде действует кредитно-потребительский коо-

ператив (кПк) «Резервный капитал», который размеща-
ет в газетах и на билетах на проезд в общественном транс-
порте г. вологды свою рекламу по приему средств граж-
дан по ставке до 21% годовых.

Обращаем внимание, что КПК «Резервный капитал» не име-
ет лицензии Банка России на осуществление банковских опе-
раций и не является кредитной организацией, а также не вхо-
дит в систему страхования вкладов. Следовательно, средства, 
переданные населением в кооператив, не застрахованы, и го-
сударство не гарантирует их возврат. Центральный банк Рос-
сийской Федерации не осуществляет надзор за деятельностью 
подобных организаций и не несет ответственности за резуль-
таты их деятельности.

Об утверждении указаний по применению территориальных 
единичных расценок в Вологодской области 

В соответствии с приказами Министерства регионального развития Российской Федера-
ции: от 13 октября 2008 года № 207 «Об утверждении государственных сметных нормативов 
на ремонтно-строительные работы в сфере градостроительной деятельности», от 17 ноября 
2008 года № 253 «Об утверждении государственных сметных нормативов на строительные 
и специальные строительные работы в сфере градостроительной деятельности», от 4 авгу-
ста 2009 года № 321 «Об утверждении государственных сметных нормативов на монтаж обо-
рудования, капитальный ремонт оборудования и пусконаладочные работы» ПРикаЗываю:

1. Утвердить:
Указания по применению территориальных единичных расценок на строительные и спе-

циальные строительные работы в Вологодской области (приложение № 1 - не приводится);
Указания по применению территориальных единичных расценок на монтаж оборудова-

ния в Вологодской области (приложение № 2 - не приводится);
Указания по применению территориальных единичных расценок на ремонтно-

строительные работы в Вологодской области (приложение № 3 - не приводится).
2. Признать утратившим силу приказ Департамента строительства, промышленности и 

энергетики Вологодской области от 3 июля 2009 года № 24 «Об утверждении указаний по 
применению территориальных единичных расценок в Вологодской области».

3. Настоящий приказ вступает в силу по истечении десяти дней после его официально-
го опубликования.

Полный текст приказа опубликован на сайте Департамента развития муниципальных об-
разований области: WWW.DEPREGION.RU . 

начальник департамента  
развития муниципальных образований области,
заместитель губернатора области С.н. воробьев.

ДЕПАРТАМЕНТ РАЗВИТИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ от 13 марта 2012 года № 53, г. Вологда

инФоРмаЦия о ЗемельныХ УЧаСТкаХ
Департамент земельных отношений области 

информирует о наличии земельного участка, 
который может быть предоставлен в аренду 
для целей, не связанных со строительством.

Заявления принимаются по адресу: г. Во-
логда, ул. Предтеченская, д.72 (цокольный 
этаж) в течение тридцати дней со дня опу-
бликования объявления в газете «Красный 
Север». Дополнительную информацию мож-
но получить по телефонам: (8172) 56-25-48, 
56-28-67.

Сведения о земельном участке № 1
Местоположение: область Вологодская, район 

Вологодский, село Молочное, улица Октябрьская, 
в границах кадастрового квартала 35:24:0601004

Площадь: 243 кв. м.
Вид разрешенного использования: времен-

ные объекты (для размещения хозяйственной 
постройки).

Ограничения и обременения: не  установлены.
Вид права: аренда.
Срок аренды: 5 лет.

Сообщение
Организатор торгов - конкурс-

ный управляющий Смирнов Вадим 
Владимирович (НП «Сибирская 
гильдия антикризисных управля-
ющих», место нахождения: 121059, 
г. Москва, Бережковская набереж-
ная, д. 10, оф. 200, корреспонден-
ция управляющему подлежит на-
правлению по адресу: 160019, г. 
Вологда, ул. Чернышевского, д. 
20) извещает о проведении от-
крытых торгов в форме аукцио-
на по продаже имущества Обще-
ства с ограниченной ответствен-
ностью «Вологодское специальное 
строительно-монтажное управле-
ние» (ОГРН 1053500004942, ИНН 
3525146220, место нахождения: 
160009, город Вологда, переулок 
Огородный, д. 9), признанного не-
состоятельным (банкротом). Иму-
щество, подлежащее продаже, нахо-
дится в залоге ОАО «Сбербанк Рос-
сии». Торги состоятся 27.04.2012 г., 
в 11.00, по адресу: www.rus-on.ru.

На торги выставляется следую-
щее имущество должника:

лот № 1 - Административное 
здание, площадью 1684,6 кв. м, 
назначение - канцелярское, ли-
тер А-А4, этажность 3-4, подзем-
ная этажность - подвал, располо-
женное по адресу: город Вологда, 
пер. Огородный, д. 9, год ввода в 
эксплуатацию 2006, условный но-
мер 35-35/01/005/2008-310;

лот № 2 - Линия по производ-
ству промышленной сетки состоит 
из: вертушка двухъярусная ДШБИ 
301.117.003 (количество 20 штук), 
Устройство размоточное ДШБИ 
303.489.002, Многоточечная сва-
рочная машина МТМ-160-10, Ножни-
цы сеточные пневматические ДШБИ 
296.314.003, пакетировщик ДШБИ 
304.311.007, 2007 года выпуска.

Форма подачи предложений по 
цене - открытая. 

Заявки на участие в торгах при-
нимаются оператором электронной 
площадки ЗАО «РУССИА ОнЛайн» 
(далее ЭТП) с 19 марта 2012 года 
по 20 апреля 2012 года включи-
тельно по адресу: www.rus-on.ru.

Заявка на участие в открытых 
торгах составляется в форме элек-
тронного документа и должна со-
держать: обязательство участника 
открытых торгов соблюдать требо-
вания, указанные в сообщении о 
проведении открытых торгов; дей-
ствительную на день представления 
заявки на участия в торгах выписку 
из Единого государственного рее-
стра юридических лиц или засви-
детельствованную в нотариальном 
порядке копию такой выписки (для 
юридического лица), действитель-
ную на день представления заяв-
ки на участие в торгах выписку из 
Единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимате-

лей или засвидетельствованную в 
нотариальном порядке копию та-
кой выписки (для индивидуально-
го предпринимателя), копии доку-
ментов, удостоверяющих личность 
(для физического лица), надлежа-
щим образом заверенный перевод 
на русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юридиче-
ского лица или государственной ре-
гистрации физического лица в ка-
честве индивидуального предпри-
нимателя в соответствии с законо-
дательством соответствующего го-
сударства (для иностранного лица), 
копию решения об одобрении или о 
совершении крупной сделки, если 
требование о необходимости на-
личия такого решения для совер-
шения крупной сделки установле-
но законодательством Российской 
Федерации и (или) учредительными 
документами юридического лица и 
если для участника открытых тор-
гов приобретение имущества (пред-
приятия) или внесение денежных 
средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой; фирменное наи-
менование (наименование), сведе-
ния об организационно-правовой 
форме, о месте нахождения, почто-
вый адрес (для юридического лица), 
фамилию, имя, отчество, паспорт-
ные данные, сведения о месте жи-
тельства нотариально удостоверен-
ное согласие супруга на соверше-
ние сделки (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, идентификаци-
онный номер налогоплательщика; 
копии документов, подтверждаю-
щих полномочия руководителя (для 
юридических лиц); сведения о на-
личии или об отсутствии заинтере-
сованности заявителя по отноше-
нию к должнику, кредиторам, арби-
тражному управляющему и о харак-
тере этой заинтересованности, све-
дения об участии в капитале заяви-
теля арбитражного управляющего, 
а также сведения о заявителе, са-
морегулируемой организации ар-
битражных управляющих, членом 
или руководителем которой явля-
ется арбитражный управляющий.

Задаток - 10% от начальной цены 
продажи лота. Задаток вносится на 
расчетный счет должника не позд-
нее 20 апреля 2012 года. 

Реквизиты счета, на который вно-
сится задаток: ООО «ВолСпецСМУ» № 
40702810712000004527 в Филиале № 
8638 ОАО «Сбербанк России» - Воло-
годское отделение ИНН 7707083893, 
КПП 352502001, БИК 041909644, к/с 
30101810900000000644, ИНН полу-
чателя 3525146220, КПП 352501001.

Проект договора купли-продажи 
имущества и договор о задатке раз-
мещены на ЭТП.

Начальная цена лота № 1 -  
90 066 500 рубля, лота № 2 - 2 613 

500 рублей.
Шаг аукциона составляет 1% 

от начальной цены продажи лота.
Победителем открытых торгов 

признается участник торгов, пред-
ложивший максимальную цену иму-
щества должника.

По результатам проведения от-
крытых торгов оператор электрон-
ной площадки с помощью программ-
ных средств электронной площадки 
в течение двух часов после окон-
чания открытых торгов составляет 
протокол о результатах проведения 
торгов и направляет его организа-
тору торгов для утверждения. Ор-
ганизатор торгов в течение одно-
го часа с момента получения про-
токола о результатах проведения 
открытых торгов утверждает такой 
протокол и направляет его операто-
ру электронной площадки в форме 
электронного документа для разме-
щения на электронной площадке.

В течение пяти дней с даты под-
писания итогового протокола орга-
низатор торгов направляет победи-
телю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества 
с приложением проекта договора. 
Победитель торгов в течение пяти 
дней с даты получения указанно-
го предложения должен подписать 
договор купли-продажи. В случае 
отказа или уклонения победителя 
торгов от подписания договора вне-
сенный задаток ему не возвраща-
ется и конкурсный управляющий 
вправе предложить заключить дого-
вор купли-продажи лота участнику 
торгов, которым предложена наи-
более высокая цена лота по срав-
нению с ценой лота, предложен-
ной другими участниками торгов, 
за исключением победителя торгов. 
В случае отказа второго участника 
торгов заключить договор купли-
продажи имущества должника, ор-
ганизатор торгов не предлагает дру-
гим участникам торгов заключить 
договор купли-продажи лота. 

Победитель аукциона обязан 
оплатить приобретенный лот в 
течение тридцати дней с даты за-
ключения договора купли-продажи 
имущества, перечислив деньги на 
счет должника с учетом указанного 
задатка. Денежные средства вно-
сятся на специальный счет долж-
ника № 40702810712000008455 
в Филиале № 8638 ОАО «Сбер-
банк России» - Вологодское от-
деление, ИНН 7707083893, КПП 
352502001, БИК 041909644, к/с 
30101810900000000644.

С правилами проведения тор-
гов, информацией по продаваемо-
му имуществу можно ознакомить-
ся по адресу: 160019, г. Вологда, 
ул. Чернышевского, дом 20 в ра-
бочие дни с 09.00 до 12.00. Теле-
фон для справок: 8(8172)54-74-48.

Сообщение
Организатор торгов - конкурсный управляющий общества с ограниченной ответственностью Производственная фир-

ма «Метапласт» (адрес должника: 160004, г. Вологда, ул. Маяковского, д. 38, ИНН 3525089290, ОГРН 1023500874242; 

открыто конкурсное производство решением Арбитражного суда Вологодской области от 14.09.2010 г. по делу  

№ А13-15476/2009) (далее ООО ПФ «Метапласт») Фокин Анатолий Васильевич (ИНН 352501799123, СНИЛС 066-248-

181-73, адрес для направления корреспонденции: 160019, г. Вологда, ул. Горького, 9, (8172) 54-92-43, e-mail: expert-

vologda@yandex.ru), член Некоммерческого партнерства «Саморегулируемая организация арбитражных управляю-

щих «Северная Столица», ОГРН 1027806876173, ИНН 7813175754, адрес: 194100, г. Санкт-Петербург, ул. Новолитов-

ская, д. 15, лит. А), сообщает о результатах проведения 28 февраля 2012 г., в 14.00, по адресу: www.lot-online.ru, тор-

гов в форме открытого аукциона по продаже имущества ООО ПФ «Метапласт» :

№ лота Наименование дебитора
Задолжен-

ность, руб.

Стоимость 

лота, руб.

Лот № 1 ООО «Народа», ИНН 7814386074, ОГРН 1077847613524 90690,00 90,00

Лот № 2 ООО «Акрилика», ИНН 7203129860, ОГРН 1027200855923 60577,57 50,00

Лот № 3 ЗАО «Альп Эмаль», ИНН 7727162744, ОГРН 1027739415186 84000,00 90,00

Лот № 4 ООО «Добра-краска», ИНН 3120010510, ОГРН 1023101337434 520201,00 970,00

Лот № 5 ОАО «Екатеринбурский лакокрасочный завод», ИНН 6652016607 1026814,6 1 910,00

Лот № 6 ОАО «Красноярский лакокрасочный завод «ОГО-Лакокраска», ИНН 2466004614 552613,04 1 030,00

Лот № 7 ООО «Лакокраска-Склад-Сервис», ИНН 7602045700 942249,00 1 750,00

Лот № 8 ООО «Компания МИЛАН», ИНН 3525163593, ОГРН 1063525097745 32300,00 120,00

Лот № 9 ООО «Невская тара», ИНН 7806320351, ОГРН 1057811904655 75500,00 170,00

Лот № 10 ООО «СДТБ», ИНН 7743525441, ОГРН 1047796254186 121644,00 280,00

Лот № 11 ООО «Татнефть-Нижнекамск-Ойл», ИНН 1651027371 78346,05 940,00

Лот № 12 ООО «ЧЛЗК «Химинвест», ИНН 3528082198 24750,00 30,00

Лот № 13 SWISS INVEST MANAGEMENT AG 12417328,00 12 960,00

Торги по лотам №№ 1-13 признаны состоявшимися.

Победителями по лотам №№ 1-13 были признаны:

№ лота Победитель
Масимальная цена 

лота, руб.

Лот № 1 Постников Кирилл Борисович, г.Вологда, ул. Разина, 25-12 5112,00

Лот № 2
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
107,50

Лот № 3
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215 ИНН 3801112583
6462,00

Лот № 4 Постников Кирилл Борисович, г.Вологда, ул. Разина, 25-12 41661,50

Лот № 5
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
91680,00 

Лот № 6 Востренков Владимир Игоревич, г. Вологда, Окружное шоссе, 17-3 70143,00

Лот № 7
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
2362,50 

Лот № 8 Постников Кирилл Борисович, г. Вологда, ул. Разина, 25-12 3300,00

Лот № 9
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
170,00

Лот № 10
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
13216,00

Лот № 11
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
31584,00

Лот № 12
Общество с ограниченной ответственностью «Империал», 665826, Иркутская 

область, г. Ангарск, 12-а микрорайон, дом 2, офис 215, ИНН 3801112583
1539,00

Лот № 13 Востренков Владимир Игоревич, г. Вологда, Окружное шоссе, 17-3 808704,00

предложившие максимальную цену.

Сообщение
Организатор торгов по продаже имущества индивидуального пред-

принимателя Алениной Оксаны Владимировны (Вологодская обл., 

г. Череповец, ул. Тимохина, д. 14-а, кв. 47; ИНН 352813340906, ОГРН 

309352813800041) - Конкурсный управляющий ИП Алениной О.В. Маль-

цев Денис Викторович, ИНН 352802024786, член «НП «СОАУ «Альянс», 

(ОГРН 1025203032062, ИНН 5260111600, адрес: 603000, г. Нижний Нов-

город,  а/я 610), адрес: г. Вологда, ул. Галкинская, д. 51, кв. 5, почтовый 

адрес: 160009, Вологда, а/я 80, эл. почта: maltsevologda@yandex.ru, тел.: 

8-909-596-50-26, действующий на основании определения Арбитражно-

го суда Вологодской области от 25.08.2011 г. по делу № А13-4721/2010, 

проводит 04.05.2012 г., в 10.00 (время московское), торги в форме аук-

циона, открытого по составу участников и форме предложения цены, по 

принципу повышения цены на электронной площадке ООО «ЮТендер» 

(адрес: 344008, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Береговая, 

5, сайт: http://www.utender.ru) (далее ЭП).

Предмет торгов: имущество ИП Алениной О.В.: Лот № 1: оздорови-

тельный центр (1/2 доля в праве): нежилое помещение, общая пло-

щадь 105, 5 кв. м, этаж цокольный, номера на поэтажном плане 6Н, ка-

дастровый номер 35-35-12/033/2009-566; Лот № 2: салон красоты (1/2 

доля в праве): нежилое помещение, общая площадь 84,3 кв. м, этаж цо-

кольный, номера на поэтажном плане 25Н, кадастровый номер 35-35-

12/033/2009-567. Местонахождение лотов: Вологодская обл., г. Черепо-

вец, ул. Андреевская, д. 1. Информация об участии в торгах, проекте до-

говора купли-продажи, договора о задатке, характеристиках имущества 

и порядке ознакомления - по тел. организатора торгов 8-909-596-50-26 

и на сайте ЭП. Начальная цена (руб.): Лот № 1: 2683200, в т.ч. НДС. Лот 

№ 2: 2188000, в т.ч. НДС. Шаг аукциона: 5% от начальной цены.

Для участия в торгах заявитель должен зарегистрироваться, пройти 

аккредитацию на ЭП, подать заявку, заключить с организатором тор-

гов договор о задатке, оплатить задаток. Задаток вносится на основа-

нии договора о задатке на специальный счет - депозитный счет Арби-

тражного суда Вологодской области по реквизитам: Получатель: ИНН 

3525029647 / КПП 352501001, УФК по Вологодской области (Арби-

тражный суд Вологодской области, л/с 05301114410), банк получа-

теля: ГРКЦ ГУ Банка России по Вологодской области г. Вологда, БИК 

041909001, счет 40302810600001000033, и должен поступить в срок 

с 19.03.2012 г. по 20.04.2012 г. Размер задатка (руб.): 1% от началь-

ной цены. Прием заявок на участие в электронных торгах осущест-

вляется на ЭП с 19.03.2012 г. по 20.04.2012 г., с 08.30 до 17.30 по 

рабочим дням. Заявитель направляет оператору ЭП (в электронном 

виде) и организатору торгов (на бумажном носителе и в электронном 

виде) заверенную банком копию платежного поручения об оплате за-

датка, заявку на участие в торгах, которая должна содержать сведе-

ния, предусмотренные законом и документы: выписку из ЕГРЮЛ или 

копия для юр. лиц; выписку из ЕГРИП или копию для ИП (действу-

ет 30 дней с даты выдачи); копии документов, удостоверяющих лич-

ность, - для физ. лиц; перевод на русский язык документов о гос. ре-

гистрации в соответствии с законодательством соответствующего го-

сударства (для иностранных юр. лиц и ИП); документ, подтверждаю-

щий полномочия лица на действия от имени заявителя; заверенные 

печатью организации (для директора - приказ о вступлении в долж-

ность; для физ. лица - копию свидетельства ИНН, согласие супруга на 

совершение сделки); документы о внесении задатка, копии учреди-

тельных документов для юр. лица - свидетельство о гос. регистрации, 

свидетельство о постановке на учет в налоговом органе, устав, пись-

менное решение органа управления претендента об участии в торгах, 

опись представленных документов. Все документы, представляемые 

в электронной форме, подписываются электронной цифровой подпи-

сью заявителя. Вышеназванные документы необходимо также напра-

вить в адрес организатора торгов на бумажных носителях по адресу: 

160009, г. Вологда, а/я 80. Копии документов должны быть нотари-

ально удостоверены. К участию в торгах допускаются юридические и 

физические лица, своевременно подавшие заявку на участие в тор-

гах и оплатившие задаток. Победителем признается участник торгов, 

предложивший наиболее высокую цену.

Подведение итогов торгов: 04.05.2012 г., в 12.00, по адресу: г. Во-

логда, ул. Галкинская, д. 51, кв. 5 и на сайте ЭП. Порядок и срок заклю-

чения договора: в течение 2 рабочих дней победителю направляется 

протокол о результатах проведения торгов, в течение 5 дней победи-

телю направляется предложение заключить договор купли-продажи с 

приложением проекта договора. Договор должен быть подписан побе-

дителем торгов в течение 5 рабочих дней с даты направления предло-

жения. Оплата производится в течение 30 дней с даты подписания до-

говора купли-продажи по реквизитам, по которым вносился задаток.

Организатор торгов - конкурсный управля-
ющий ООО «СервисСнаб» (ИНН 3525143614, 
ОГРН 1043500086453, адрес должника: г. Во-
логда, Советский пр., д. 35-а, оф. 23, СНИЛС 
045-024-088641) - Корчагин Дмитрий Василье-
вич (член НП «СРО АУ Северо-Запада», 191060, 
Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъ-
езд 6, ОГРН 1027809209471, ИНН 7825489593), 
адрес организатора торгов: 160002, г. Вологда, 
ул. Ленинградская, 136, ИНН 352520825604, 
СНИЛС 045-024-077831, тел./факс: (8172)78-78-
48, эл. адрес: bankrot35@gmail.com, действу-
ющий на основании Определения Арбитражно-

Сообщение
го суда Вологодской области от 22.03.2010 по 
делу № А13-15172/2009, извещает, что прода-
жа имущества должника посредством публич-
ного предложения по лотам №№ 1, 2 состоя-
лась. Определен победитель: ООО «Прогресс», 
ИНН 7701774686, г. Москва, ул. Нижняя Красно-
сельская, д. 40/12, корп. 2, предложенная цена 
за лот № 1 - 3224000 руб., за лот № 2 - 2056500 
руб. Заинтересованность победителя к долж-
нику, кредиторам, арбитражному управляюще-
му отсутствует. В уставном капитале победите-
ля торгов арбитражный управляющий НП «СРО 
АУ СЗ» не участвует.
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Смотрим!

Мультвесна
В преддверии 
школьных весенних 
каникул на наши 
экраны выходят 
сразу три забавные 
анимашки. 
В российском прокате - 
«Лоракс», «Джок» и «Тор: 
легенда викингов».

Ради любви

Самый дорогой из пред-
ставленных картин - проект 
«Лоракс». В будущем можно 
менять ландшафт за окном на-
жатием одной кнопки на пульте 
управления. Правда, горы, паль-
мы или даже баобаб во дво-
ре совсем не радуют, ведь они 
сделаны из пластика. Влюблен-
ный герой ленты отправляется 
в нелегкую поездку, чтобы най-
ти и показать своей избранни-
це последнее уцелевшее дере-
во на планете Земля.

Экологический месседж 
в фильме дополняется по-
настоящему отличными визу-
альными гэгами и очень каче-
ственной картинкой. Такого ко-
личества цветов на экране мы, 
пожалуй, не видели со времен 
«Осторожно, возможны осад-
ки в виде фрикаделек». Немно-
го выбивается из наших восто-
рженных эпитетов сюжет. Он, 
конечно, добрый и забавный, но 
вот назвать его оригинальным 
и захватывающим язык не по-
ворачивается. Хотя это совсем 

маленький недочет, в осталь-
ном - отличный пятибалльный 
мультик для всей семьи.

Джок из Африки

Основой для мультфильма 
послужила реальная история 
жизни и странствий знамени-
того южноафриканского жур-
налиста, путешественника и 
общественного деятеля Перси 
Фитцпатрика. Много лет спустя 
он рассказывал о пережитых 

приключениях в виде сказок 
на ночь своим детям. Старый 
друг Перси Редьярд Киплинг 
посоветовал ему записать свои 
рассказы и издать в виде кни-
ги. Вышедшая в 1907 году кни-
га «Джок из Бушвелда» момен-
тально стала бестселлером и 
до сих пор пользуется огром-
ным успехом в Южной Африке. 

Именно на основе этих 
сказок и был создан семей-
ный мультик о похождениях 
щенка по кличке Джок. Будучи 

самым маленьким и слабым в 
своей семье, песик вынужден 
завоевывать любовь хозяев 
отвагой и смелостью. 

Над картиной трудились 25 
аниматоров, а процесс компью-
терной прорисовки занял аж 
три года. В итоге мы получили 
довольно добротную и милую 
историю с непретенциозной, но 
качественной графикой, хоро-
шим юмором и живеньким сю-
жетом. Большой плюс проекта 
заключается еще и в том, что 

он будет понятен и интересен 
детям всех возрастов.

Путешествие Тора

Компания «Марвел» вновь 
выводит на большой экран 
своих комикс-героев. Теперь в 
мультпространство отправлен 
свободолюбивый викинг Тор и 
его магический молот. По сю-
жету Тор и его брат Локи от-
правляются на поиски Меча 
Сартара, который дает безгра-
ничную власть его обладателю. 

Анимашка понравится всем 
любителям брутальных исто-
рий о похождениях Бэтме-
на или Железного человека. 
Здесь также максимум патети-
ки, спецэффектов и зациклен-
ности на магических способ-
ностях персонажей и минимум 
психологизма, креативности 
диалогов и целостности сюже-
та. Картинка в «Торе» специаль-
но выполнена в стиле знамени-
тых мультсериалов от «Марвел» 
начала 90-х - уверен, что фана-
ты жанра такой подход оценят. 
Тем же, кто идет в кино ради яр-
кой картинки и ультрамодной 
3D-графики, лента покажет-
ся недостаточно «прорисован-
ной» и объемной. Мультик при 
всем этом действительно не-
плохой. Однако на новый ше-
девр анимационной индустрии 
«Тор» явно не тянет. Создатели 
«Шрека» или «ВАЛЛ-И» могут 
спать спокойно.

Читаем!

Стивен 
Кинг. «Под 
куполом»
Издательство: 
АСТ, 2012.

Новый психологический 
роман «короля ужасов» Сти-
вена Кинга. Однажды малень-
кий городок вместе со всеми 
обитателями накрыло таин-
ственным невидимым купо-
лом, не позволяющим ни по-
кинуть город, ни попасть туда 
извне.

Что теперь будет в город-
ке? Что произойдет с его жи-
телями? Ведь когда над чело-
веком не довлеет ни закон, 
ни страх наказания, слиш-
ком тонкая грань отделяет 
его от превращения в жесто-
кого зверя. Далеко не каждый 
может сохранить в себе чело-
века. 

Слушаем!

Lana Del Rey. 
«Born 
To Die» 
Жанр: поп.

Одно из открытий этого му-
зыкального сезона - Лана Дель 
Рей - презентует свой дебют-
ный альбом. «Video Games» - 
трек певицы, который она пред-
ставила широкой публике, сра-
зу возглавил чарты в девяти странах мира. Пластинка выполнена 
на стыке музыкальных жанров. Лана сводит воедино два полюса 
поп-музыки - с одной стороны, она называет себя «гангстерской 
версией Нэнси Синатры» и воскрешает шик старого Голливуда, с 
другой - вносит в саунд элементы электронной эклектики. 

Играем!

«UFC Undisputed-3»
Жанр: файтинг.

П р и з н а н -
ная игрока-
ми спортивная 
серия возвра-
щается, чтобы 
вновь пригла-
сить поклон-
ников смешан-
ных едино-
борств выйти 
на знаменитый 

восьмиугольный ринг. В «UFC Undisputed-3» поединки станут еще 
более зрелищными и динамичными, чем раньше, благодаря тра-
диционной и упрощенной схемам управления. Главное нововведе-
ние - режим Pride, предоставляющий игрокам возможность при-
нять участие в соревнованиях одноименной ММА-организации, 
существовавшей с 1997 по 2007 год в Японии и являвшейся самой 
крупной и авторитетной в мире.

Красивая картинка и глубокое содержание в новом мультпроекте «Лоракс».

На этом фестивале, про-
ходящем в Санкт-Петербурге, 
российские театры показы-
вают спектакли как по произ-
ведениям самого Володина, 
так и по пьесам других, близ-
ких по духу творчеству Воло-
дина авторов. Таким спекта-
клем в этом году стал «Стар-
ший сын» по пьесе Алексан-
дра Вампилова в постановке 
художественного руководите-
ля театра, народного артиста 
России Бориса Гранатова. 

- Премьера спектакля со-
стоялась в ноябре прошлого 
года, и, конечно же, мы пла-
нировали заявить его на теа-
тральные фестивали, - расска-
зал Борис Александрович. - И 
были приятно удивлены, ког-
да в декабре артдиректор фе-
стиваля «Пять вечеров» Мари-
на Дмитревская сообщила как 
о свершившемся факте, что 
мы уже приглашены и 9 фев-
раля будем играть «Старше-
го сына» на сцене театра «На 
Литейном». Организаторы фе-
стиваля были очень заинте-
ресованы в участии театра в 
«Пяти вечерах», поэтому все 
расходы на проезд участни-
ков и провоз декораций взя-
ли на себя. 

 В дни фестиваля прошло 
празднование дня рождения 
Александра Володина, и те-
атр «На Литейном» был худо-
жественно оформлен в духе 
конца 50-х годов прошлого 

столетия: старые карты, ка-
лендари, пожелтевшие газе-
ты. Был открыт любимый ав-
тором «Осеннего марафона» 
буфет Клавы с советскими це-
нами и ассортиментом. Рабо-
тала творческая лаборатория 
молодых драматургов, театро-
ведов и режиссеров.

 И вот спектакль волог-
жан состоялся, поддержав ат-
мосферу фестиваля. Крити-
ки приняли своеобразное ре-
жиссерское прочтение всем 
известной пьесы в жанре «со-
ветского мюзикла, в котором 
поет за всех. . . радиола», неод-
нозначно. Кому-то очень по-
нравилось, другим - наоборот. 
Просто такого Вампилова они 
еще не видели и растерялись. 
По мнению Бориса Гранато-
ва, приехать из провинции со 
спектаклем в Санкт-Петербург 
и вызвать споры у критиков - 
просто замечательно.

- Но все отметили замеча-
тельную работу Александра 
Межова, исполняющего глав-
ную роль в спектакле, - рас-
сказал художественный руко-
водитель театра. - Уехали из 

Питера в прекрасном настро-
ении, так как сам факт, что мы 
съездили в северную столицу 
со своим спектаклем и сыгра-
ли перед взыскательной пу-
бликой, для актеров очень ва-
жен. Ведь в последние годы 
у театра практически нет га-
стролей, а без поездок в дру-
гие города начинается застой.

Похоже, что в нынешнем 
сезоне вологодским актерам 
предстоит много поездок. Уже 
в начале апреля «Старшего 
сына» увидят рязанские зри-
тели на фестивале «На поро-
ге юности». А в конце того же 
месяца в Санкт-Петербурге 
на театральном фестива-
ле «Арлекин» театр предста-
вит спектакль «Кораблекру-
шение» по киноповести Ксе-
нии Драгунской. В мае в Ар-
хангельске, в Академическом 
драматическом театре име-
ни М.В.Ломоносова, состоится 
фестиваль «Родниковое сло-
во» имени писателя Федора 
Абрамова. На него приглаша-
ют спектакли, поставленные не 
по пьесам, а по прозаическим 
произведениям. И вот органи-

заторы этого фестиваля пригла-
сили Вологодский театр для де-
тей и молодежи со спектаклем 
«Дорога» по поэме «Мертвые 
души» Николая Гоголя. 

 К слову, этот же спектакль 
увидят и зрители фестиваля 
«Голоса истории», который 
должен состояться в этом 
году в Вологде. «Дорога» шла 
в театре всего один сезон, и 
даже не все вологжане успе-
ли ее оценить по достоинству. 
Постановка спектакля прой-
дет не в Вологодском кремле, 
а в родных стенах, так, как он 
и был поставлен три года на-
зад. 

- Ничего нет неожиданно-
го, ведь большую часть фе-
стивальной афиши занима-
ют спектакли, исполняемые 
на стационарных площадках, 
- рассказал Борис Гранатов. - 
У нас такой опыт уже есть - в 
1999 году на фестивале «Голо-
са истории» мы играли «По-
минальную молитву» на своей 
сцене и завоевали Гран-при 
фестиваля. Надеюсь, что ны-
нешний високосный год не 
огорчит нас. 

«Старшего сына» из Вологды 
питерские зрители 
приветствовали стоя
Спектакль 
Вологодского театра 
для детей и молодежи 
«Старший сын», став 
участником 
VIII фестиваля 
имени Александра 
Володина «Пять 
вечеров», вызвал 
большой интерес 
у публики и критиков.

Сцена из спектакля «Старший сын».

Фестиваль

Виктория СМИРНОВА

Образ Белозерской Бого-
матери - один из древнейших 
в России. Он напоминает нам 
историю Белозерска, неког-
да крупного богатого торго-
вого города, по праву считав-
шегося экономическим, поли-
тическим и культурным цен-
тром региона. С середины XIII 
века Белоозеро - столица не-
зависимого Белозерского кня-
жества. Именно на это время 
приходится расцвет города. 
Возможно, тогда и появилась 
икона «Белозерская Богома-
терь Умиление».

За расцветом города по-
следовал его упадок. Из-за 
кризиса пушного промысла, 
торговли, эпидемий чумы Бе-
лозерск был перенесен на его 
современное место. Считает-
ся, что сюда перевезли и пре-
стол главного храма древнего 
города и особо чтимые иконы, 
одной из которых была «Бе-
лозерская Богоматерь Умиле-
ние».

Икона пребывала в дере-
вянных храмах Белозерска до 
тех пор, пока во второй поло-

вине XVII века не был постро-
ен Спасо-Преображенский 
собор. «Белозерская Бого-
матерь Умиление» была осо-
бо чтимой иконой в Белозер-
ске. В XIX веке по православ-
ным праздникам образ выно-
сили из собора и крестным 
ходом шли в одну из церквей 
города. В это время родители 
старались подвести малышей 
к иконе. 

В ХХ веке, когда репресси-
ровали священников, закры-
вали и разрушали храмы, мно-
гое из церковных ценностей 
было утрачено безвозвратно. 
Древняя икона «Белозерская 
Богоматерь Умиление» была 
вывезена из Белозерска в Ле-
нинград в 30-е годы. Сегод-
ня ее можно увидеть в одном 
из залов древнерусской живо-
писи Русского музея в Санкт-
Петербурге.

Евгения СИБИРЦЕВА,
по информации 
департамента культуры 
и охраны объектов 
культурного наследия 
Вологодской области

Истоки

В Спасо-Преображенском соборе Белозерска 
появится копия иконы XIII века 

Предположительно икона «Белозерская Богоматерь 
Умиление» была написана в 1240-е годы в Великом 
Новгороде. 

Копия иконы «Белозерская Богоматерь Умиление» 
будет готова к празднованию 1050-летнего юбилея 
Белозерска. Ее разместят слева от царских врат 
иконостаса Спасо-Преображенского собора, где 
ранее находился сам подлинник. Автор копии - 
реставратор Государственного Русского музея 
из Санкт-Петербурга Михаил Бушуев. 

18 марта, в 15.00, на камер-
ной сцене Вологодского дра-
матического театра состоится 
премьера спектакля «Послед-
няя любовь Казановы», создан-
ного по мотивам третьей части 
поэмы Марины Цветаевой «Фе-
никс». Для автора постановки 
- заслуженной артистки России 
Натальи Воробьевой это режис-
серский дебют. 

17, 18 и 24 марта, в 18.00, 
Вологодский театр для детей и 
молодежи представит публи-

ке свою премьеру - музыкаль-
ную феерию в 2 частях «Алые 
паруса» по мотивам произве-
дений Александра Грина. Это 
новая современная пьеса, со-
чиненная драматургом Ми-
хаи  лом Бартеневым в соавтор-
стве с Андреем Усачевым. Му-
зыку к спектаклю написал Мак-
сим Дунаевский. Это чистый 
мюзикл, где будет много арий, 
ансамб левых композиций, дуэ-
тов.

Евгения СИБИРЦЕВА

Пригласительный билет

В подарок театралам 
- премьеры о любви
Вологодские театры приготовили для зрителей 
сразу две премьеры о любви.

Телефоны рекламного отдела газеты 
«Красный Север»:

72-04-61, 72-00-33, 72-04-62, 
72-02-72, 72-55-30.
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